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Tavolo locale su Wartsila, USB: "Governo e Regione verifichino le effettive azioni
dell'azienda"

Secondo il sindacato "gli asset in Italia e l'occupazione devono essere garantiti

ben oltre il limite del 2025" TRIESTE - Si è tenuto questo pomeriggio, nel

palazzo della giunta regionale, il tavolo locale su Wartsila per discutere il piano

industriale triennale presentato dalla multinazionale relativo agli asset italiani

che rimangono in capo all'azienda dopo la dismissione della parte produttiva.

Al tavolo in plenaria hanno preso parte istituzioni regionali, Confindustria e

organizzazioni sindacali. "L'azienda nei fatti intende diventare un mero di

gestore di servizi legati alla transizione ecologica, ma oggi non c'è evidenza

che il mercato garantisca la sufficente attività finalizzata a salvaguardare

l'occupazione di ciò che di Wartsila rimane in Italia dopo la chiusura della

produzione", ha dichiarato USB in una nota stampa. "L'azienda parla di

connessione importante anche col Porto di Trieste, ma ci sembra che questa

discussione non abbia ancora gambe per stabilire un legame strategico con

Trieste". "Al tavolo - rimarca il sindacato - abbiamo affermato come sia

necessario che l'azienda debba muoversi nell'ambito di un perimetro

istituzionale, dove Governo e Regione verifichino le effettive azioni

dell'azienda, che deve impegnarsi a garantire gli asset in Italia e l'occupazione ben oltre il limite del 2025 indicato nel

piano aziendale, dove lo stesso indica invece la fine degli investimenti".

Trieste Prima

Trieste
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cs PORTI DI VENEZIA E CHIOGGIA AL SALONE NAUTICO DI VENEZIA. Un viaggio virtuale
e immersivo tra il passato e il presente della portualità veneta. Dal 31 maggio al 4 giungo.
Arsenale di Venezia

(AGENPARL) - lun 29 maggio 2023 comunicato stampa I PORTI DI VENEZIA

E CHIOGGIA AL SALONE NAUTICO DI VENEZIA Un viaggio virtuale e

immersivo tra il passato e il presente della portualità veneta Venezia, 29

maggio - Navigare insieme tra passato e presente della portualità veneta al

Salone Nautico di Venezia: è questa la proposta per il pubblico che l'Autorità di

Sistema Portuale del Mare Adriatico Settentrionale (Porti di Venezia e

Chioggia) porta, con un proprio spazio espositivo presso il Bacino Medio di

Carenaggio dell'Arsenale di Venezia nell'ambito della manifestazione

internazionale dedicate alla nautica, in programma dal 31 maggio al 4 giugno.

Anche quest'anno, presso lo stand AdSP, grazie al supporto della tecnologia e

dell'innovazione, i visitatori potranno immergersi virtualmente nella realtà

attuale dei Porti di Venezia e Chioggia e nel loro legame storico e culturale con

il mare. Tra gli strumenti a disposizione ci sarà la app "Museo Virtuale dei Porti

di Venezia e Chioggia": l'applicazione - realizzata dall'Autorità d i  Sistema

Portuale grazie alla collaborazione di numerosi partner pubblici e privati -

propone una nuova narrazione della portualità veneta di ieri e di oggi, attivando

una navigazione (on site e da remoto) lungo punti di interesse disseminati tra il Centro Storico di Venezia, Marghera e

Chioggia. Uno strumento in grado di offrire un nuovo modo di guardare al territorio ricco di bellezze artistiche, ma

anche di eccellenze produttive e logistiche. Per i più piccoli, le loro famiglie e le scolaresche si è pensato a qualcosa

di speciale: sarà, infatti, possibile farsi guidare virtualmente dalla mascotte Faro de Faris, simbolo del progetto

educativo Port Educational, alla scoperta dei legami storici tra le città lagunari e i loro porti, acquisendo familiarità con

la realtà marittimo-portuale e con le professioni del porto. Port Educational è infatti il progetto inserito negli itinerari

educativi del Comune di Venezia, e che sarà attuato in collaborazione con la Capitaneria di Porto e Venezia Port

Community, per raccontare - in modo semplice, giocoso e interattivo - la secolare relazione tra le città di Venezia,

Chioggia e il mare, illustrandone le componenti portuali e commerciali. Un vero e proprio sito didattico, fruibile da

computer, laptop e smartphone, pensato e rivolto appositamente alle scuole e in particolare alle classi 3^4^5^ delle

primarie. Sarà illustrata, poi, l'offerta delle quattro marine turistiche di Venezia e Chioggia (le due Marine della società

Innave a Marghera e Malcontenta, la Marina Darsena Le Saline a Chioggia e la Marina di Lio Grando) per farne

conoscere tutti i servizi offerti ai diportisti e a chi utilizza le imbarcazioni per uso professionale. Si conferma anche

quest'anno Venice Yacht Pier che allarga la proposta di servizi esclusivi, di elevata efficienza, diversificati e all'insegna

della sostenibilità nei suoi ormeggi per Yacht e Super Yacht nel centro storico di Venezia. Ci sarà poi "vePORTO",

l'unica web app gratuita per diportisti e utenti

Agenparl

Venezia
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portuali che integra dati provenienti da diverse Autorità competenti sulla laguna per fornire al diportista un ausilio alla

navigazione. Su di una cartografia aggiornata sono rappresentate in tempo reale i dati della posizione delle navi,

nonché i dati metereologici quali vento, nebbia, altezza di marea e velocità di corrente Anche per questa edizione del

Salone, l'Autorità di Sistema Portuale del Mare Adriatico Settentrionale sarà presente ad alcuni eventi in calendario.

La giornata inaugurale, il 31 maggio, vedrà infatti la presenza del Presidente e del Segretario Generale dell'AdSP

MAS, Fulvio Lino Di Blasio e Antonella Scardino. Il 3 giugno mattina AdSPMAS parteciperà al Convegno "Onda Alta.

Il problema del moto ondoso affrontato dai Comandanti" organizzato da Associazione Capitani in collaborazione con

"The Propeller Club Port of Venice" - delegazione di Venezia del Collegio Nazionale Capitani. L'incontro tratterà le

possibili strategie per limitare il moto ondoso e renderlo compatibile con le esigenze di tutela ambientale della laguna

e di salvaguardia del patrimonio monumentale di Venezia e - al contempo - garantire il movimento di natanti di piccole

e grandi dimensioni necessari per il trasporto di merci e persone. Al pomeriggio è previsto un intervento all'incontro

organizzato da The Propeller Club - Port of Venice, "La digitalizzazione per l'accessibilità nautica del porto" dove

AdSP MAS illustrerà le proprie iniziative nel campo della digitalizzazione a supporto dell'accessibilità nautica. Quanto

posto in atto dimostra come l'utilizzo delle nuove tecnologie consente di incrementare le performances portuali e i

margini di sicurezza della navigazione. Il giorno successivo, 4 giugno alle ore 11.00, presso la Torre di Porta Nuova

dell'Arsenale di Venezia, si svolgerà l'evento di presentazione dell'Applicazione multimediale Museo Virtuale dei Porti

di Venezia e Chioggia, organizzato congiuntamente con il Comune di Venezia (Assessorato al Turismo). L'incontro,

che vede oltre all'intervento del Presidente Di Blasio e dell'Assessore Venturini, quello di un rappresentante della

Marina Militare Italiana, della Fondazione Musei Civici, dell'Agenzia delle Dogane e del Museo della Laguna Sud di

Chioggia, sarà anche occasione per discutere delle azioni da mettere in campo per un turismo più responsabile verso

il sito Venezia e la sua laguna.

Agenparl

Venezia
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Salone Nautico di Venezia, c'è il porto e Chioggia

(ANSA) - VENEZIA, 29 MAG - Navigare insieme tra passato e presente della

portualità veneta al Salone Nautico di Venezia. E' questa la proposta per il

pubblico che l'Autorità di Sistema Portuale del Mare Adriatico Settentrionale

(Porti di Venezia e Chioggia) porta, con un proprio spazio espositivo presso il

Bacino Medio di Carenaggio dell'Arsenale di Venezia nell'ambito della

manifestazione internazionale dedicate alla nautica, in programma dal 31

maggio al 4 giugno. Anche quest'anno, presso lo stand AdSP, grazie al

supporto della tecnologia e dell'innovazione, i visitatori potranno immergersi

virtualmente nella realtà attuale dei Porti di Venezia e Chioggia e nel loro

legame storico e culturale con il mare. Tra gli strumenti a disposizione ci sarà

la app "Museo Virtuale dei Porti di Venezia e Chioggia": l'applicazione -

realizzata dall'Autorità d i  Sistema Portuale grazie alla collaborazione di

numerosi partner pubblici e privati - propone una nuova narrazione della

portualità veneta di ieri e di oggi, attivando una navigazione (on site e da

remoto) lungo punti di interesse disseminati tra il Centro Storico di Venezia,

Marghera e Chioggia. Uno strumento in grado di offrire un nuovo modo di

guardare al territorio ricco di bellezze artistiche, ma anche di eccellenze produttive e logistiche. (ANSA).

Ansa

Venezia
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Aste giudiziarie / Tribunale di Venezia, vendita all'incanto del peschereccio "Alessandro
N."

Tribunale Ordinario di Venezia R.G. Es. n.1146 /2017 Si rende noto che il

Giudice dell'esecuzione ha disposto la vendita all'incanto delle navi di seguito

indicate e meglio descritte nella relazione dell'esperto in atti, con le modalità e

il prezzo di seguito indicati, per il giorno 18.07.2023 ad ore 15.00 davanti a sé,

nell'aula delle vendite del Tribunale di Venezia,  con  te rmine  per  la

presentazione delle offerte fino alle ore 12.00 del giorno 14.07.2022, da

effettuarsi presso la Cancelleria dell'esecuzione mobiliare: LOTTO 1 Nome:

'ALESSANDRO N.' Bandiera: Italiana Compartimento marittimo di

registrazione: Capitaneria di Porto di Chioggia Numero d'iscrizione: CI3246

Ente Tecnico: RINA (no. 73945) Nominativo internazionale: I N H A

Proprietario (come da Licenza per Navi Minori e Galleggianti): F.lli Nordio di

Nordio Alfredo e C. snc, P.IVA 02700680271 Cantiere di costruzione: Cantiere

Navale Doni di Milani Enzo e C. di Loreo (Rovigo), costruzione 10/93 Anno di

costruzione: 1995 Motore principale: Cummins diesel 4 tempi, 6 cil., mod.

K19M matricola 37205943, costruito a Daventry (UK) nel 2002, potenza di

taratura 145 kW a 1800 giri/min No. UE: 19007 DIMENSIONI PRINCIPALI

Lunghezza fuori tutto 16,890 m, Larghezza max. 4,200 m, Stazza lorda nazionale 9,39 tonn., Stazza netta nazionale

6,36 tonn. Stazza lorda internazionale 33 GT, Stazza netta internazionale 9 GT Licenza per Navi Minori e Galleggianti

rilasciata dalla C.P. di Chioggia il 22.03.2003, visto triennale di convalida 08.03.2018. - Ruolino Equipaggio n. 11334

rilasciato dalla Capitaneria di Porto di Chioggia il 17.04.2018 con scadenza 22.02.2021. Vidimazione 04.09.2020. -

Annotazioni di Sicurezza n. 2018/1341 rilasciate dalla Capitaneria di Porto di Chioggia il 06.03.2018 e valide fino a

22.02.2021. Dichiarazione RINA ai fini del rinnovo delle Annotazioni di Sicurezza n. 2021/S2/VD/26a rilasciata a

Venezia il 19.02.2021. NOTA: l'unità è adibita alla pesca costiera ravvicinata ed abilitata alla navigazione entro 40

miglia dalla costa con limitazione al Mare Adriatico. - Licenza di Pesca n. ITA000019007/2 rilasciata in data

23.09.2015 dal Ministero delle Politiche Agricole Alimentari e Forestali, con validità 8 anni dalla data del rilascio, per

pesca costiera ravvicinata in tutti i compartimenti marittimi con attrezzi di pesca principali RETE A STRASCICO A

DIVERGENTI (OTB) e secondari. Prezzo base dell'incanto: Lotto 1: Euro 60.000,00 ( 100.000,00 ribassati del 40%),

con scatti minimi di aumento di Euro 5.000,00 a pena di inammissibilità; Per le condizioni di partecipazione consultare

il sito del Tribunale di Venezia www.tribunale.venezia.it o il sito internet www.asteannunci.it Ulteriori informazioni

potranno essere acquisite in Cancelleria delle Esecuzioni mobiliari dalle ore 10.00 alle ore 12:00 di ciascun giorno

lavorativo, eccetto il sabato.

Corriere Marittimo

Venezia
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Al Salone Nautico di Venezia, le tecnologie del Metaverso applicate al settore marittimo

Nasce ShowVerse, il virtual showroom di Lifields sviluppato in partnership con

Digital Mosaik La piattaforma web sarà presentata ufficialmente giovedì 1

giugno al Salone con il primo case study Trento -Oggi le tecnologie del

Metaverso sono sempre più presenti nella vita di tutti i giorni e stanno

coinvolgendo i settori più disparati. Secondo Bloomberg, entro il 2024 il

Metaverso genererà un business da 800 mil iardi di dollari, che si

contrappongono ai 46 miliardi del 2020. In occasione della quarta edizione del

Salone Nautico di Venezia, che si terrà dal 31 maggio al 4 giugno, le

tecnologie del Metaverso si presentano in applicazione al settore nautico con

ShowVerse: la nuova piattaforma web che permette ai sea lovers e ai

potenziali acquirenti di salire a bordo di yacht, catamarani, tender, barche a

vela e qualsiasi altro mezzo di trasporto marittimo, in maniera del tutto

virtuale. La piattaforma è stata sviluppata da Lifields, incubatore di progetti

innovativi e start up, in collaborazione con il Metaverse Studio Digital Mosaik

ed è rivolta ai brand di imbarcazioni che necessitano di stare al passo con i

tempi e di offrire ai loro clienti l'opportunità di testare sul campo i loro prodotti

in maniera innovativa e coinvolgente, moltiplicando le opportunità di vendita. La piattaforma sfrutta le tecnologie del

Web 3.0 - tra cui Blockchain, VR, NFT - e rende l'utente protagonista e capace di interagire con ogni prodotto in

maniera iper realistica, attraverso modelli 3D di altissima qualità realizzati con motore grafico Unreal 5 e fruibili da

qualsiasi dispositivo e in qualsiasi momento. Ogni esperienza di ShowVerse può essere personalizzata a seconda

delle esigenze ed essendo basata su Blockchain può essere integrata con acquisto NFT dei vari prodotti.

Il Nautilus

Venezia
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I PORTI DI VENEZIA E CHIOGGIA AL SALONE NAUTICO DI VENEZIA

Un viaggio virtuale e immersivo tra il passato e il presente della portualità

veneta Venezia - Navigare insieme tra passato e presente della portualità

veneta al Salone Nautico di Venezia: è questa la proposta per il pubblico che

l'Autorità d i  Sistema Portuale del Mare Adriatico Settentrionale (Port i  di

Venezia e Chioggia) porta, con un proprio spazio espositivo presso il Bacino

Medio di Carenaggio dell'Arsenale di Venezia nell'ambito della manifestazione

internazionale dedicate alla nautica, in programma dal 31 maggio al 4 giugno.

Anche quest'anno, presso lo stand AdSP, grazie al supporto della tecnologia e

dell'innovazione, i visitatori potranno immergersi virtualmente nella realtà

attuale dei Porti di Venezia e Chioggia e nel loro legame storico e culturale con

il mare. Tra gli strumenti a disposizione ci sarà la app "Museo Virtuale dei Porti

di Venezia e Chioggia": l'applicazione - realizzata dall'Autorità d i  Sistema

Portuale grazie alla collaborazione di numerosi partner pubblici e privati -

propone una nuova narrazione della portualità veneta di ieri e di oggi, attivando

una navigazione (on site e da remoto) lungo punti di interesse disseminati tra il

Centro Storico di Venezia, Marghera e Chioggia. Uno strumento in grado di

offrire un nuovo modo di guardare al territorio ricco di bellezze artistiche, ma anche di eccellenze produttive e

logistiche. Per i più piccoli, le loro famiglie e le scolaresche si è pensato a qualcosa di speciale: sarà, infatti, possibile

farsi guidare virtualmente dalla mascotte Faro de Faris, simbolo del progetto educativo Port Educational, alla

scoperta dei legami storici tra le città lagunari e i loro porti, acquisendo familiarità con la realtà marittimo-portuale e

con le professioni del porto. Port Educational è infatti il progetto inserito negli itinerari educativi del Comune di

Venezia, e che sarà attuato in collaborazione con la Capitaneria di Porto e Venezia Port Community, per raccontare -

in modo semplice, giocoso e interattivo - la secolare relazione tra le città di Venezia, Chioggia e il mare, illustrandone

le componenti portuali e commerciali. Un vero e proprio sito didattico, fruibile da computer, laptop e smartphone,

pensato e rivolto appositamente alle scuole e in particolare alle classi 3^4^5^ delle primarie. Sarà illustrata, poi,

l'offerta delle quattro marine turistiche di Venezia e Chioggia (le due Marine della società Innave a Marghera e

Malcontenta, la Marina Darsena Le Saline a Chioggia e la Marina di Lio Grando) per farne conoscere tutti i servizi

offerti ai diportisti e a chi utilizza le imbarcazioni per uso professionale. Si conferma anche quest'anno Venice Yacht

Pier che allarga la proposta di servizi esclusivi, di elevata efficienza, diversificati e all'insegna della sostenibilità nei

suoi ormeggi per Yacht e Super Yacht nel centro storico di Venezia.

Il Nautilus

Venezia
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Un viaggio virtuale dei porti di Venezia e Chioggia

VENEZIA L'Autorità di Sistema portuale del mare Adriatico settentrionale

sarà presente al Salone nautico di Venezia con una proposta per il pubblico:

navigare insieme tra passato e presente della portualità veneta. Nello spazio

espositivo dell'ente presso il Bacino Medio di Carenaggio dell'Arsenale di

Venezia nell'ambito della manifestazione internazionale dedicate alla nautica,

in programma dal 31 Maggio al 4 Giugno anche quest'anno, l'AdSp, grazie al

supporto della tecnologia e dell'innovazione, permetterà ai visitatori di

immergersi virtualmente nella realtà attuale dei porti di Venezia e Chioggia e

nel loro legame storico e culturale con il mare. Tra gli strumenti a disposizione

ci sarà Museo Virtuale dei porti di Venezia e Chioggia applicazione realizzata

dall'Authority grazie alla collaborazione di numerosi partner pubblici e privati,

che propone una nuova narrazione della portualità veneta di ieri e di oggi,

attivando una navigazione (on site e da remoto) lungo punti di interesse

disseminati tra il centro storico di Venezia, Marghera e Chioggia. Uno

strumento in grado di offrire un nuovo modo di guardare al territorio ricco di

bellezze artistiche, ma anche di eccellenze produttive e logistiche. Per i più

piccoli, le loro famiglie e le scolaresche si è pensato a qualcosa di speciale: sarà, infatti, possibile farsi guidare

virtualmente dalla mascotte Faro de Faris, simbolo del progetto educativo Port Educational, alla scoperta dei legami

storici tra le città lagunari e i loro porti, acquisendo familiarità con la realtà marittimo-portuale e con le professioni del

porto. Port Educational è infatti il progetto inserito negli itinerari educativi del Comune di Venezia, e che sarà attuato

in collaborazione con la Capitaneria di porto e Venezia Port Community, per raccontare la secolare relazione tra le

città di Venezia, Chioggia e il mare, illustrandone le componenti portuali e commerciali. Sarà illustrata, poi, l'offerta

delle quattro marine turistiche di Venezia e Chioggia per farne conoscere tutti i servizi offerti ai diportisti e a chi

utilizza le imbarcazioni per uso professionale. Si conferma anche quest'anno Venice Yacht Pier che allarga la

proposta di servizi esclusivi, di elevata efficienza, diversificati e all'insegna della sostenibilità nei suoi ormeggi per

Yacht e Super Yacht nel centro storico di Venezia. Ci sarà poi vePORTO, l'unica web app gratuita per diportisti e

utenti portuali che integra dati provenienti da diverse Autorità competenti sulla laguna per fornire al diportista un ausilio

alla navigazione. Su di una cartografia aggiornata sono rappresentate in tempo reale i dati della posizione delle navi,

nonché i dati metereologici quali vento, nebbia, altezza di marea e velocità di corrente La giornata inaugurale, vedrà la

presenza del presidente e del segretario generale dell'AdSp mAs, Fulvio Lino Di Blasio e Antonella Scardino. Il 3

Giugno l'ente parteciperà al Convegno Onda Alta. Il problema del moto ondoso affrontato dai Comandanti

organizzato da Associazione Capitani in collaborazione con The Propeller Club

Messaggero Marittimo

Venezia
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Port of Venice delegazione di Venezia del Collegio Nazionale Capitani. L'incontro tratterà le possibili strategie per

limitare il moto ondoso e renderlo compatibile con le esigenze di tutela ambientale della laguna e di salvaguardia del

patrimonio monumentale di Venezia e al contempo garantire il movimento di natanti di piccole e grandi dimensioni

necessari per il trasporto di merci e persone. Al pomeriggio è previsto un intervento all'incontro organizzato da The

Propeller Club Port of Venice, La digitalizzazione per l'accessibilità nautica del porto dove AdSP MAS illustrerà le

proprie iniziative nel campo della digitalizzazione a supporto dell'accessibilità nautica. Quanto posto in atto dimostra

come l'utilizzo delle nuove tecnologie consente di incrementare le performances portuali e i margini di sicurezza della

navigazione. Il giorno successivo, 4 Giugno alle ore 11.00, presso la Torre di Porta Nuova dell'Arsenale di Venezia, si

svolgerà l'evento di presentazione dell'Applicazione multimediale Museo Virtuale dei Porti di Venezia e Chioggia,

organizzato congiuntamente con il Comune di Venezia (Assessorato al Turismo). L'incontro, che vede oltre

all'intervento del presidente Di Blasio e dell'Assessore Venturini, quello di un rappresentante della Marina Militare

Italiana, della Fondazione Musei Civici, dell'Agenzia delle Dogane e del Museo della Laguna Sud di Chioggia, sarà

anche occasione per discutere delle azioni da mettere in campo per un turismo più responsabile verso il sito Venezia

e la sua laguna.

Messaggero Marittimo

Venezia
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I porti veneti al Salone Nautico di Venezia

Un viaggio virtuale e immersivo tra il passato e il presente della portualità

veneta Venezia, 29 maggio 2023 - Navigare insieme tra passato e presente

della portualità veneta al Salone Nautico di Venezia : è questa la proposta per

il pubblico che l'Autorità di Sistema Portuale del Mare Adriatico Settentrionale

(Porti di Venezia e Chioggia) porta, con un proprio spazio espositivo presso il

Bacino Medio di Carenaggio dell'Arsenale di Venezia nell'ambito della

manifestazione internazionale dedicate alla nautica, in programma dal 31

maggio al 4 giugno. Anche quest'anno, presso lo stand AdSP, grazie al

supporto della tecnologia e dell'innovazione, i visitatori potranno immergersi

virtualmente nella realtà attuale dei Porti di Venezia e Chioggia e nel loro

legame storico e culturale con il mare. Tra gli strumenti a disposizione ci sarà

la app "Museo Virtuale dei Porti di Venezia e Chioggia ": l'applicazione -

realizzata dall'Autorità d i  Sistema Portuale grazie alla collaborazione di

numerosi partner pubblici e privati - propone una nuova narrazione della

portualità veneta di ieri e di oggi, attivando una navigazione (on site e da

remoto) lungo punti di interesse disseminati tra il Centro Storico di Venezia,

Marghera e Chioggia. Uno strumento in grado di offrire un nuovo modo di guardare al territorio ricco di bellezze

artistiche, ma anche di eccellenze produttive e logistiche. Per i più piccoli, le loro famiglie e le scolaresche si è

pensato a qualcosa di speciale: sarà, infatti, possibile farsi guidare virtualmente dalla mascotte Faro de Faris ,

simbolo del progetto educativo Port Educational , alla scoperta dei legami storici tra le città lagunari e i loro porti,

acquisendo familiarità con la realtà marittimo-portuale e con le professioni del porto. Port Educational è infatti il

progetto inserito negli itinerari educativi del Comune di Venezia, e che sarà attuato in collaborazione con la

Capitaneria di Porto e Venezia Port Community, per raccontare - in modo semplice, giocoso e interattivo - la secolare

relazione tra le città di Venezia, Chioggia e il mare, illustrandone le componenti portuali e commerciali. Un vero e

proprio sito didattico, fruibile da computer, laptop e smartphone, pensato e rivolto appositamente alle scuole e in

particolare alle classi 3^4^5^ delle primarie. Sarà illustrata, poi, l'offerta delle quattro marine turistiche di Venezia e

Chioggia (le due Marine della società Innave a Marghera e Malcontenta, la Marina Darsena Le Saline a Chioggia e la

Marina di Lio Grando) per farne conoscere tutti i servizi offerti ai diportisti e a chi utilizza le imbarcazioni per uso

professionale. Si conferma anche quest'anno Venice Yacht Pier che allarga la proposta di servizi esclusivi, di elevata

efficienza, diversificati e all'insegna della sostenibilità nei suoi ormeggi per Yacht e Super Yacht nel centro storico di

Venezia. Ci sarà poi " vePORTO ", l'unica web app gratuita per diportisti e utenti portuali che integra dati provenienti

da diverse Autorità

Sea Reporter
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competenti sulla laguna per fornire al diportista un ausilio alla navigazione. Su di una cartografia aggiornata sono

rappresentate in tempo reale i dati della posizione delle navi, nonché i dati metereologici quali vento, nebbia, altezza

di marea e velocità di corrente Anche per questa edizione del Salone, l'Autorità di Sistema Portuale del Mare

Adriatico Settentrionale sarà presente ad alcuni eventi in calendario La giornata inaugurale, il 31 maggio , vedrà infatti

la presenza del Presidente e del Segretario Generale dell'AdSP MAS, Fulvio Lino Di Blasio e Antonella Scardino Il 3

giugno mattina AdSPMAS parteciperà al Convegno "Onda Alta. Il problema del moto ondoso affrontato dai

Comandanti" organizzato da Associazione Capitani in collaborazione con "The Propeller Club Port of Venice" -

delegazione di Venezia del Collegio Nazionale Capitani. L'incontro tratterà le possibili strategie per limitare il moto

ondoso e renderlo compatibile con le esigenze di tutela ambientale della laguna e di salvaguardia del patrimonio

monumentale di Venezia e - al contempo - garantire il movimento di natanti di piccole e grandi dimensioni necessari

per il trasporto di merci e persone. Al pomeriggio è previsto un intervento all'incontro organizzato da The Propeller

Club - Port of Venice, " La digitalizzazione per l'accessibilità nautica del porto " dove AdSP MAS illustrerà le proprie

iniziative nel campo della digitalizzazione a supporto dell'accessibilità nautica. Quanto posto in atto dimostra come

l'utilizzo delle nuove tecnologie consente di incrementare le performances portuali e i margini di sicurezza della

navigazione. Il giorno successivo, 4 giugno alle ore 11.00, presso la Torre di Porta Nuova dell'Arsenale di Venezia si

svolgerà l'evento di presentazione dell'Applicazione multimediale Museo Virtuale dei Porti di Venezia e Chioggia ,

organizzato congiuntamente con il Comune di Venezia (Assessorato al Turismo). L'incontro, che vede oltre

all'intervento del Presidente Di Blasio e dell'Assessore Venturini, quello di un rappresentante della Marina Militare

Italiana, della Fondazione Musei Civici, dell'Agenzia delle Dogane e del Museo della Laguna Sud di Chioggia, sarà

anche occasione per discutere delle azioni da mettere in campo per un turismo più responsabile verso il sito Venezia

e la sua laguna.
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Il 31 maggio la firma dell'Addendum all'accordo di programma: "Il porto di Vado pronto a
diventare un'eccellenza a livello nazionale"

Il presidente dell'Autorità di sistema portuale Signorini: "Area molto dinamica,

capace di coniugare le esigenze di sviluppo, crescita e occupazione con le

istanze di tutela e valorizzazione ambientale" Negli ultimi anni Vado ligure è

stata al centro di investimenti per oltre 100 milioni di euro finalizzati allo

sviluppo della portualità e della logistica retroportuale, anche grazie

all'attuazione dell'Accordo di programma sottoscritto il 15 settembre 2008 e da

ultimo aggiornato in data 21 settembre 2018 da Regione Liguria, Provincia di

Savona, comune di Vado Ligure, Autorità di sistema portuale e Autostrada dei

Fiori S.p.A. I positivi dati di traffico, investimenti e occupazione - con un

record storico di tonnellate movimentate nei bacini di Savona e Vado pari a

oltre 15.5 milioni di tonnellate nel 2022 - avrebbero potuto essere ancora

migliori in assenza delle criticità che hanno condizionato il territorio, in primis la

fluidità della rete autostradale. Al fine di completare gli investimenti previsti

nell'Accordo già sottoscritto, prevedere nuovi interventi di potenziamento della

competitività del sistema portuale (sostenibilità ambientale, accessibilità

marittima, viabilità) e di riqualificazione del waterfront, definire misure a favore

della sostenibilità economica e sociale nonché individuare le necessarie risorse finanziarie, è prevista in data 31

maggio 2023 la firma dell'Addendum all'Accordo di programma in vigore. "Vado si conferma un'area molto dinamica,

capace di coniugare le esigenze di sviluppo, crescita e occupazione con le istanze di tutela e valorizzazione

ambientale. Nel porto e nel retroporto, sono stati realizzati e in fase di avvio investimenti pubblici e privati

all'avanguardia. Con l'Addendum che firmeremo il prossimo 31 maggio lo scalo si prepara a divenire un territorio di

eccellenza a livello nazionale" dichiara il presidente dell'Autorità di sistema portuale Paolo Emilio Signorini.

Savona News

Savona, Vado
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Just in time: al via il progetto di Fondazione Cif Formazione per i mestieri del porto

Il progetto intende far conoscere agli studenti delle scuole secondarie di primo

grado genovesi i mestieri e gli sbocchi professionali offerti dal porto

Fondazione Cif Formazione per far conoscere agli studenti delle scuole

secondarie di primo grado genovesi i mestieri e gli sbocchi professionali

offerti dal porto Dopo una presentazione multimediale sul Porto di Genova, sul

suo ruolo strategico di snodo logistico e commerciale e sulle professioni che vi

ruotano attorno, grazie al simulatore portatile di movimentazione merci di

Fondazione Cif, gli allievi delle classi seconde dell'Ic Pra' hanno potuto

cimentarsi virtualmente nella guida di un mezzo di sollevamento di carichi

portuali. È partita proprio dal quartiere a ridosso del principale terminal

container del Porto di  Genova, con l'obiettivo di ampliarsi nel corso del

prossimo anno scolastico, l'iniziativa di Fondazione Cif per rendere i più

giovani pienamente consapevoli delle attività che si svolgono sulle banchine

portuali e dell'importanza del porto per la città, ma soprattutto per il loro futuro.

«Proponendo ai ragazzi la possibilità di mettersi alla prova con il nostro

simulatore virtuale, vogliamo aiutarli a scoprire in modo innovativo e interattivo

il tipo di lavoro che si svolge in quel Porto che hanno così vicino ma che spesso non conoscono - ha spiegato Matteo

Multari , direttore di Fondazione Cif - Per loro può essere, inoltre, un'occasione per scoprire le opportunità di crescita,

formative e lavorative che può offrire loro la scelta di un corso di istruzione e formazione professionale dopo il

conseguimento del diploma di scuola secondaria di primo grado». Il settore della logistica portuale è uno dei settori di

eccellenza della Fondazione Cif che con i suoi corsi di formazione professionale raggiunge esiti occupazionali positivi

tra l'85% e il 95% dei casi.

BizJournal Liguria

Genova, Voltri
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Assiterminal, Assologistica, Fise Uniport accordo con RINA per la sicurezza sul lavoro

GENOVA - Si consolida la partnership tra il mondo associativo terminalistico

portuale e logistico e il Rina. Assiterminal Assologistica e Fise Uniport

firmeranno a breve una convenzione con RINA per l'erogazione di servizi

dedicati all a promozione presso i propri associati ldi Sistemi di Gestione nello

specifico quelli indirizzati alla sicurezza sul lavoro. L'accordo mira a

valorizzare maggiormente l'attenzione che le aziende del cluster portuale

hanno e vogliono avere sui temi della prevenzione e protezione dei lavoratori,

dell'organizzazione del lavoro, della valorizzazione dei propri lavoratori.

L'adozione e l'implementazione di strumenti che possano contribuire a una

sempre maggiore consapevolezza della rilevanza della formazione e di

adeguati processi organizzativi, possono contribuire a una sempre più efficace

diffusione e condivisione della cultura della sicurezza nel nostro mondo.

L'iniziativa condivisa con il RINA era stata già anticipata nel corso dell'avvio

del tavolo sulla sicurezza istituito presso il Ministero delle Infrastrutture e dei

Trasporti e conferma la capacità di lavorare in sinergia delle aziende del

settore logistico-portuale su temi rilevanti e imprescindibili come la sicurezza

sul lavoro.

Corriere Marittimo

Genova, Voltri
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Parte da Pra' il progetto "Just in time": studenti alla scoperta dei mestieri del porto

L'iniziativa promossa per far conoscere agli studenti delle scuole secondarie di

primo grado genovesi le professioni e le opportunità lavorative offerte dal

porto Al via la sperimentazione del progetto "Just In Time" presso l'istituto

comprensivo Pra', iniziativa promossa dalla fondazione Cif Formazione per far

conoscere agli studenti delle scuole secondarie di primo grado genovesi le

professioni e le opportunità lavorative offerte dal porto. Dopo una

presentazione multimediale sul Porto di Genova, sul suo ruolo chiave come

nodo logistico e commerciale e sulle varie professioni a esso associate, gli

studenti delle seconde classi dell'istituto comprensivo hanno avuto l'opportunità

di mettersi alla prova virtualmente attraverso il simulatore portatile di

movimentazione merci fornito dalla fondazione. Il progetto, partito proprio dal

quartiere adiacente al principale terminal container, ha l'obiettivo di estendersi

in altre zone nel corso dell'anno scolastico successivo. "Offrendo ai ragazzi la

possibilità di mettersi alla prova con il nostro simulatore virtuale, vogliamo

aiutarli a scoprire in modo innovativo e interattivo il tipo di lavoro che viene

svolto in quel porto così vicino a loro, ma che spesso non conoscono - ha

spiegato Matteo Multari, direttore della fondazione -. Inoltre per loro può essere un'opportunità per scoprire le

possibilità di crescita, formazione e lavoro offerte dalla scelta di un percorso di istruzione e formazione professionale

dopo il conseguimento del diploma". La logistica portuale è uno dei settori di eccellenza della fondazione Cif, che

grazie ai suoi corsi di formazione professionale registra una percentuale di occupazione positiva compresa tra l'85%

e il 95% dei casi. La fondazione, ente di formazione accreditato dalla Regione Liguria, è presente sul territorio con

due sedi a Borzoli e Chiavari. Offre percorsi di formazione professionale e specializzazione per giovani e

disoccupati, attività di aggiornamento e riqualificazione per lavoratori occupati, percorsi formativi per le aziende e

progetti di inclusione socio-lavorativa per le fasce deboli. I principali settori di intervento sono la logistica, la

ristorazione, l'abbigliamento e la moda, la cultura e lo spettacolo, il turismo, l'innovazione tecnologica e digitale.

Genova Today

Genova, Voltri
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Porto Antico di Genova: i pontoni che vareranno i conci del ponte in acciaio pronti per The
Ocean Race - The Grand Finale

Le operazioni preliminari sono state avviate sabato, spostamento di alcune

imbarcazioni e disormeggio subacqueo dei pontili. E' proseguita l'attività di

buon mattino domenica con lo smontaggio della passerella di collegamento

tra il molo centrale della Darsena e la banchina di accesso al padiglione Blu e

ai cantieri di CDS nel Waterfront di Levante e lo spostamento di complessive

35 barche, poi si è proseguito con l'ingresso, spettacolare, del grande

pontone, il Mikonos di Oromare (il Santa Lucia di Icam era già entrato a

marzo con analoga operazione), il riposizionamento della passerella pedonale

e il rientro delle barche. Operazioni che hanno reso necessario lo stop agli

accessi alle banchine A e darsenette durato qualche ora. Nel giro di pochi

giorni il via al lavoro delle grandi gru montate sui pontoni per la posa dei conci

del ponte in acciaio del canaletto che sarà sfruttabile già in occasione di The

Ocean Race - The Grand Finale.

Il Nautilus

Genova, Voltri



 

lunedì 29 maggio 2023
[ § 2 1 9 0 2 4 9 7 § ]

Centro Giuseppe Bono, la piattaforma per fare del mare l'asset chiave dell'Italia

Sommando i dati relativi alle differenti componenti del fattore mare, l'incidenza

sul Pil dell'Italia varia fra il 24 e il 26%, come dire che ogni euro su 4 prodotti in

Italiasa di sale Il tutto senza contare l'incidenza strategica determinata ad

esempio dal fatto che oltre il 90% dell'interscambio mondiale viaggia via mare

e transita attraverso i porti e che il turismo via mare (come le crociere o lo

yachting) ha un effetto promozionale straordinario sul Made in Italy, generando

ricadute commerciali o spingendo i turisti esteri ad approfondire la conoscenza

dell'Italia Genova, 26 maggio 2023 - Il turismo marittimo, nonostante i suoi 130

miliardi di fatturato, 2,2 milioni di occupati e una quota sul turismo nazionale

che varia dal 30% al 40%, è sottostimato: eppure nonostante cresca molto

lentamente proprio per le criticità anche relative alla logistica dei turisti e

all'ospitalità, rappresenta da solo l'11% del Pil nazionale. Sotto quotata anche

l'industria agroalimentare alimentata dal turismo costiero. Ignorata nelle

statistiche l'industria della difesa e la sua funzione duale proprio sul mare;

so t tova lu ta to  i l  ruo lo  de l  mare  ne l  campo de l l ' energ ia  e  deg l i

approvvigionamenti energetici. Epurata dal computo del fatturato mare, tutta la

logistica da e per i porti, per gli interporti e i centri merce in diretta connessione con i traffici marittimi. Secondo

un'analisi di base svolta dal Centro Giuseppe Bono, che, sotto la guida del Presidente, il Cavaliere del Lavoro

Massimo Ponzellini, ha lanciato oggi a Genova il primo Mare Global Forum, con l'obiettivo primario di mettere in

contatto tutte le associazioni (e sono più di 400), le imprese e i professionisti che operano o hanno diretta

connessione con il mare, questo enorme asset nonostante incida sul Pil per oltre un quarto del valore complessivo, è

stato negli ultimi decenni drammaticamente sottostimato nelle sue potenzialità. E proprio la necessità di invertire rotta

e di svegliare una sensibilità marittima in un Paese che per oltre 50 anni si è dimenticato del mare, hanno improntato

gli interventi durante il convegno che ha visto, fra l'altro, il Capo di stato maggiore della Marina Militare, Ammiraglio

Enrico Credendino, che, numeri alla mano, ha fornito conferme choc sull'importanza del mare per un paese come

l'Italia. Paese dove quasi 17 milioni di abitanti, pari a oltre il 30% della popolazione, vivono in una fascia di 300 metri

dalla costa, l'80% vive entro i 200 km dalla costa. E del mare risultano a malapena, e saltuariamente, gli aspetti

superficiali: quando nel mondo il 98% delle telecomunicazioni digitali viaggia tramite dorsali marine, con 552 cavi

Informatore Navale

Genova, Voltri
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marini stesi sui fondali per oltre 1,4 milioni di chilometri. Nel 2023 attraverso questa rete di cavi risulteranno transitare

un trilione di transazioni per un valore di 10 trilioni di dollari. E questi cavi come tutti gli impianti sottomarini (gasdotti,

oleodotti ed elettrodotti) rivestono un enorme valore strategico e richiedono una vigilanza costante da parte delle

Marine Militari. Per Tonino Gozzi, Presidente di Duferco, la
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centralità del Mediterraneo non è uno slogan: i suoi traffici aumenteranno mediamente del 15% all'anno nei prossimi

anni e l'Italia, anche per sua cultura e capacità di dialogo, se liberata dai vincoli burocratici che la bloccano, con gli altri

popoli mediterranei, ha potenzialità di sviluppo straordinarie. E proprio in questa ottica il presidente di Federlogistica,

Luigi Merlo, ha sottolineato come sia indispensabile oggi non far abortire l'esperimento del Ministero del Mare, unico,

a titolo di esempio, in grado di sbloccare il regolamento dello spazio marittimo. Il primo Mare Global Forum ha

prodotto un risultato inequivocabile: solo una reale unione delle forze di tutte le associazioni che orbitano nel settore

mare, può produrre una reale inversione di tendenza. E non solo dal Sindaco di Genova, Marco Bucci, promotore

dell'iniziativa insieme con il Centro Giuseppe Bono, ma anche da altri soggetti istituzionali e privati è giunto un input

preciso: utilizzare la nascente piattaforma di dialogo rappresentata dal Centro Giuseppe Bono (accreditata anche dal

Ministro Musumeci come controparte per collaborare alla definizione di un Piano del mare), per sbloccare un settore

da troppo tempo sottostimato e farne - come sottolineato dal presidente della Regione Liguria, Giovanni Toti - uno

strumento, attraverso il Mare Global Forum, che conferma la centralità di Genova e della Liguria nel mondo dello

shipping e della blue economy. Del resto - ha ricordato Toti - il 35% dei container di questo Paese transitano dai nostri

porti, così come il 20% dei passeggeri, senza contare le grandi autostrade del mare, le aziende della cantieristica e

del refitting, i grandi yacht e il settore del diportismo con il suo indotto turistico che in Liguria sono ai massimi livelli per

quantità e qualità". Peraltro che il mare stia tornando ad essere al centro dell'attenzione è testimoniato anche dal

mega investimento della nuova diga di Genova, "vero e proprio - ha affermato Paolo Emilio Signorini, Presidente

dell'AdSP del Mar Ligure Occidentale - simbolo di un rilancio della portualità italiana e della via logistica mediterranea".

Informatore Navale
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Diga di Genova: la contromossa dell'AdSp

GENOVA L'Autorità di Sistema portuale del mar Ligure occidentale risponde

al ricorso del consorzio Eteria (di cui fanno parte il gruppo Gavio, Caltagirone

e Icop, con Rcm Costruzioni e la spagnola Acciona) che alcuni giorni fa

aveva chiesto un risarcimento che potrebbe ammontare tra i 40 e i 50 milioni

di euro. La pronuncia del Consiglio di Stato dovrebbe arrivare in estate ma

nel frattempo da Palazzo san Giorgio ci si è mossi con una contromossa che

di fatto esclude il consorzio dalla gara grazie a una risoluzione antitrust con

cui in Spagna, il gruppo Acciona era stato ritenuto colpevole di gravi condotte

anticoncorrenziali per anni, costretto a pagare una multa milionaria e con il

divieto di lavorare per pubbliche amministrazioni. In questo modo, escludendo

il consorzio Eteria, i risarcimenti eventuali derivanti dalla pronuncia del

Consiglio di Stato, sarebbero nulli perchè, di fatto, non potendo partecipare

alla gara, il consorzio non poteva neanche procedere col il ricorso.

Messaggero Marittimo

Genova, Voltri
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A bordo con Assonautica e The Ocean Race: in mare 90 ragazzi di Fondazione CEPIM

Dalla Marina Molo Vecchio del Porto Antico di Genova, invece, hanno

conquistato il mare i ragazzi della Fondazione Cepim di Redazione GENOVA

- La vela ei sorrisi. Quelli di Charlie Enright e di Tommaso Cassissa con i

ragazzi della Fondazione CEPIM. Cambia la latitudine, non la magia di The

Ocean Race che sta rendendo Geonva sempre più "globale". Nei giorni in cui

11th Hour Racing Team taglia la linea del traguardo di Aahrus al primo posto

nella quinta tappa, a Genova hanno vissuto una giornata in mare 90 fra

ragazzi e loro famigliari, a bordo di 28 imbarcazioni, grazie all'organizzazione

di Assonautica con la collaborazione con "The Ocean Race Genova The

Grand Finale". In Danimarca la barca americana su cui gareggia l'italiana

Francesca Clapcich festeggia i 10 punti conquistati e la vetta della classifica,

davanti a Team Holcim-PRB (secondo posto) e Team Malizia (terzo). Dalla

Marina Molo Vecchio del Porto Antico di Genova , invece, hanno conquistato

il mare i ragazzi della Fondazione Cepim. Una magnifica giornata per i 90

ragazzi portatori di Sindrome di Down assistiti da 60 membri di equipaggio a

bordo e 20 volontari a terra. A dare il benvenuto ai ragazzi e alle loro famiglie

è stata l'assessora ai servizi sociali del Comune di Genova, Lorenzo Rosso, al fianco del consigliere di Assonautica

Genova, Guglielmo Santimone, e alla Presidentessa della Fondazione Cepim, Paola Carta. L'esperienza, giunta

all'ottava edizione, riscuote da sempre un grandissimo apprezzamento per le emozioni legate all'esperienza di

navigazione e soprattutto per il senso di ospitalità e la cordialità che regnano a bordo. Novità di quest'anno, grazie a

The Ocean Race, la presenza di alcuni ospiti d'onore tra cui Tommaso Cassissa e Samuele Maragliano.

PrimoCanale.it

Genova, Voltri
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CIF, al via la sperimentazione del progetto "Just In Time"

Così i più giovani potranno conoscere i mestieri del porto con il simulatore

portatile di movimentazione merci Genova - Ha preso il via dall'Istituto

Comprensivo Prà la sperimentazione del progetto "Just In Time", lanciato da

Fondazione CIF Formazione per far conoscere agli studenti delle scuole

secondarie di primo grado genovesi i mestieri e gli sbocchi professionali

offerti dal porto. Dopo una presentazione multimediale sul Porto di Genova,

sul suo ruolo strategico di snodo logistico e commerciale e sulle professioni

che vi ruotano attorno, grazie al simulatore portatile di movimentazione merci

di Fondazione CIF, gli allievi delle classi seconde dell'IC Prà hanno potuto

cimentarsi virtualmente nella guida di un mezzo di sollevamento di carichi

portuali È partita proprio dal quartiere a ridosso del principale terminal

container del Porto di  Genova, con l'obiettivo di ampliarsi nel corso del

prossimo anno scolastico, l'iniziativa di Fondazione CIF per rendere i più

giovani pienamente consapevoli delle attività che si svolgono sulle banchine

portuali e dell'importanza del porto per la città, ma soprattutto per il loro futuro.

"Proponendo ai ragazzi la possibilità di mettersi alla prova con il nostro

simulatore virtuale, vogliamo aiutarli a scoprire in modo innovativo e interattivo il tipo di lavoro che si svolge in quel

Porto che hanno così vicino ma che spesso non conoscono - ha spiegato Matteo Multari, direttore di Fondazione

CIF. - Per loro può essere, inoltre, un'occasione per scoprire le opportunità di crescita, formative e lavorative che può

offrire loro la scelta di un corso di istruzione e formazione professionale dopo il conseguimento del diploma di scuola

secondaria di primo grado". Il settore della logistica portuale è uno dei settori di eccellenza della Fondazione CIF, che

con i suoi corsi di formazione professionale raggiunge esiti occupazionali positivi tra l'85% e il 95% dei casi.

Ship Mag

Genova, Voltri
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Quasi 700 ospiti per il ritorno di banchero costa alla Cervara (FOTO)

A distanza di 8 anni dall'ultima edizione è tornato il 'Late spring event' che ha

richiamato alcuni dei nomi più importanti dell 'armamento italiano e

internazionale di Nicola Capuzzo 28 Maggio 2023 Santa Margherita Ligure

(Genova) - A distanza di otto anni dall'ultima volta (nel frattempo c'era stato

l'evento per i 50+1 anni e un'altra serata a Villa del Principe a Genova), la

società di brokeraggio navale, agenzia marittima, brokeraggio assicurativo e

finance advisory banchero costa è tornata a ospitare il proprio evento

aziendale 'Late spring event' presso l'incantevole abbazia della Cervara, a

pochi passi da Portofino e Santa Marherita Ligure. Venerdì scorso ad

accogliere i circa 500 ospiti del gruppo presieduto da Lorenzo Banchero

c'erano come di consueto i vertici aziendali fra cui i fratelli Massimo e Alberto

Banchero e il managing director Francesco Fuselli e insieme a loro

l'intrattenimento durante la cena è stato assicurata da una squadra di circa 180

fra broker, agenti marittimi e specialisti di mercato per un totale appunto di

quasi 700 persone presenti. Molti i volti noti presenti sia dello shipping italiano

che straniero, fra cui alcuni dei maggiori gruppi armatoriali e della cantieristica

navale e del mondo dei servizi. Presenti anche diversi rappresentanti di banche d'affari nazionali e internazionali e

fondi di investimento a riprova del ruolo crescente di banchero costa anche nell'attività di finance advisoring. Volti

rilassati, eleganza e molta voglia di confrontarsi e vedersi di persona dopo gli anni della pandemia di Covid sono stati

alcuni dei tratti dominanti della serata scandita da una cena divisa in quattro aree per altrettante regioni d'Italia (Puglia,

Piemonte, Marche e Toscana).

Shipping Italy

Genova, Voltri
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L'eccellenza ligure suggerisce quanto e come fare affari in Africa

Al convegno organizzato da Liguria International e BonelliErede sono

intervenuti anche Cosulich, Messina, Iguera, Santi e Liardo portando le

rispettive testimonianze di Nicola Capuzzo 29 Maggio 2023 Genova -  Le

minacce e le opportunità di business nel continente nero sono state al centro

del convegno intitolato "L'eccellenza ligure in Africa" organizzato a Genova da

Liguria International in collaborazione con lo studio legale BonelliErede e

Confindustria Assafrica & Mediterraneo in occasione dell'apertura del

Consolato Onorario della Repubblica Federale Democratica d'Etiopia nel

capoluogo ligure. Proprio il nuovo console, l'avv. Gianpiero Succi, ha

moderato il primo panel nel quale è emerso come siano in programma "20

miliardi di euro di investimenti in Africa (gran parte riferibili al Gruppo Eni)" e

che "Global fund (approvato nel 2022) è il piano Marshall per l'Africa" secondo

quanto affermato dall'ambasciatore Giuseppe Mistretta (direttore centrale

Africa - Maeci). L'economista Alessandro Penati ha sottolineato come l'Africa

non offra importati opportunità solo per l'Eni "ma anche per società di servizi,

manifattura e media impresa. Se fossi in quelle aziende guarderei con

interesse al futuro dell'Africa" ha detto. Chi in quell'area del mondo sta già lavorando molto è il gruppo Cambiaso

Risso, rappresentato nell'occasione dall'amministratore delegato Mauro Iguera: "Facciamo parte - ha ricordato - del

gruppo Siaci Saint Honoré che ha 400 milioni di beni assicurati, di cui il 30% in Africa" a riprova del peso che abbia

questo mercato. Iguera ha spiegato che le coperture riguardano ad esempio "il rischio politico (azioni del governo che

comportano perdite di carattere pecuniario)", ma ha anche evidenziato che "l'elevata redditività attesa dagli

investimenti va compensata con assicurazioni su blocco della valuta, inadempimento di un lodo arbitrale di condanna,

rischi di credito, atti di espropriazione, garanzie all'esportazione, atti di violenza, guerre, azioni ostili, terrorismo,

sabotaggio e altro". Un apposito cenno è stato dedicato agli atti di pirateria che hanno "avuto il loro apice nel periodo

2009-2012. Il riscatto - ha ricordato - non è assicurabile in Italia (copertura Kidnap & ransom). Nel 99,9% questi casi si

concludono con il rilascio dell'equipaggio e il pagamento di riscatti relativamente contenuti". L'ammiraglio Sergio

Liardo della Capitaneria di porto di Genova ha posto in evidenza il fato che "a Genova siamo gli unici ad avere

un'area disciplinata non-Schenghen e questo permetterà di ospitare una nave con copre la linea con l'Algeria. Un

collegamento che riprende dopo essere stata sospeso e trasferito a Napoli l'anno scorso". Stefano Messina,

vicepresidente dell'omonimo gruppo armatoriale, ha portato la testimonianza della sua impresa di navigazione attiva

in Africa da oltre 100 anni. Affrontando il tema delle crescente integrazione verticale dei vettori marittimi, "sia nelle

attività a terra ma prima ancora è avvenuto anche nella rete agenziale", l'armatore genovese ha concentrato

Shipping Italy
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il proprio focus sull'Etiopia dove la sua azienda lavora Senza aver avuto fino ad oggi la convenienza economica a

internalizzare questa funzione. Le navi arancioni di Messina scalano il porto di Djibuti che genera il 90%

dell'import/export con l'Etiopia su un trade che negli ultimi tempi ha dato segnali di flessione. "Anche nel 2023 non si

prevede una ripresa significativa del flusso di traffico" secondo l'armatore genovese. Doralè collega con la ferrovia

Addis Abeba. Alcuni numeri interessanti sono stati snocciolati da Alessandro Santi, presidente di Federagenti, che ha

ricordato come terre rare, energia da fonti fossili e produzione di energia da fonti rinnovabili rappresentino alcune

delle attività più interessanti per gli investitori. "Nel 2022 sono state 7,5 milioni le tonnellate scambiate da Genova con

l'Africa (di cui 2,7 milioni in export), merci concentrate nell'area del Nord Africa (Tunisia, Egitto, Marocco e Algeria);

sull'import il 60% sono prodotti liquidi (petroliferi) mentre l'export dall'Italia viaggi in container e merci convenzionali

con flussi abbastanza bilanciati". Il punto di vista del trasporto aereo è stato portato da Alesssandro Albertini,

presidente di Anama, secondo il quale "oggi l'Italia ha pochi collegamenti via aerea con Africa; qualcosa di più c'è con

il Nord Africa. Il Sud Africa è la 24ma destinazione per Italia con 5 milioni di kg mentre la prima direttrice New York

con 60 milioni di kg ogni anno". Il presidente degli agenti merci aeree ha posto in evidenza l'aspetto per cui "molto

dipende dal ruolo del vettore aereo di bandiera" aggiungendo che "ora con l'ingresso di Lufthansa capiremo quale

sarà la strategia e che programmi hanno anche per il cargo". Albertini è convinto che "sarà fondamentale fare degli

accordi più ampi perché l'Africa ha un potenziale di sviluppo enorme". Per l'avvocato Andrea La Mattina importante,

oltre alle infrastrutture, è anche l'infrastrutturazione legislativa e a questo proposito ha ricordato come l'Etiopia, a cui è

stato dedicato ovviamente un apposito Focus, abbia un'authority dei trasporti. Così come strategica è la linea

ferroviaria che collega Addis Abeba e Djibuti. "l'Etiopia ha fatto della predictability legale uno dei propri driver di

sviluppo" ha sottolineato La Mattina. Storico partner italiano della Ethiopian Shipping Line, da oltre 35 anni, è il gruppo

genovese Fratelli Cosulich, presente all'appuntamento con l'amministratore delegato Augusto Cosulich che insieme al

padre ha sviluppato negli anni un bel rapporto con il governo locale. "la compagnia di navigazione di bandiera e

Ethiopian Shipping Line ha una flotta di 9 navi più altre 2 che sta costruendo ma non scalano nei porti Italia, vanno

soprattutto verso Oriente" ha ricordato. Evidenziando anche lui come in Etiopia ci siano "delle opportunità ma anche

delle criticità (limiti su valuta straniera)". A proposito delle attività del suo gruppo ha rivelato: "Stiamo cercando di

realizzare dei centri distributivi a Djibuti per l'acciaio".
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A vuoto la gara per le manovre ferroviarie in porto a Genova

Nessuna offerta per il bando da 55,5 milioni di euro dell'Autorità sistema

portuale del Mar Ligure Occidentale di Redazione SHIPPING ITALY 29

Maggio 2023 Non solo il concessionario uscente, Fuorimuro, ma neppure

nessun'altra impresa ha ritenuto appetibile il bando dell'Autorità di Sistema

Portuale di Genova per l'assegnazione del servizio di manovra ferroviaria nello

scalo del capoluogo ligure. Alla scadenza del termine prevista per oggi, infatti,

nessuno ha presentato offerte per un servizio che Fuorimuro effettua in

proroga da due anni e mezzo, fra Covid-19 e tempo tecnico di preparazione

della gara. Proroga che ora appare quasi inevitabile per la prosecuzione di un

servizio indispensabile per lo scalo. Malgrado il grande sforzo analitico e

documentale profuso dalla stessa Adsp per elaborare un bando dettagliato , la

stessa Fuorimuro aveva contestato alcune presunte incongruità, relative tanto

alla struttura dei costi quanto a quella dei ricavi delineate dal Piano economico

finanziario redatto da Palazzo San Giorgio. Il Tar, tuttavia, ne aveva respinto la

richiesta di sospensiva, rimandato a luglio per il merito. Rilevato che l'alto

numero di quesiti posti all'ente nel pre-gara inducevano a ipotizzare l'interesse

di più d'un soggetto - oltre a Fuorimuro i rumor davano per scontata la partecipazione di Mercitalia - nessun

commento è stato al momento rilasciato né dall'incumbent né dalla società del gruppo Fs sulle ragioni della mancata

partecipazione, così come l'ente ancora non ha fornito né una lettura dell'accaduto né chiarito se intenda prorogare

ulteriormente la concessione di Fuorimuro, in scadenza a settembre, o indire una nuova procedura da concludere

prima di quella data. Il bando prevedeva 5 anni di servizio oltre alla possibilità di proroga per ulteriori due anni e

mezzo, valutati 55,5 milioni di euro. A.M.
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La Liguria guarda all'Africa per nuovi spazi di mercato. Export a +112% nel 2022, cresce
anche l'import

Convegno "L'eccellenza ligure in Africa" al palazzo della Borsa di Genova.

Aperto nel capoluogo ligure il consolato onorario d'Etiopia Genova - La Liguria

accende i riflettori sugli spazi di mercato che può offrire il continente africano

con il convegno "L'eccellenza ligure in Africa", organizzato al Palazzo della

Borsa di Genova da Liguria International in collaborazione con BonelliErede,

Confindustria Assafrica & Mediterraneo e Camera di Commercio di Genova.

Un momento di confronto per esaminare le necessità delle imprese

intenzionate ad avviare o rafforzare gli scambi con l'Africa, anche a fronte dei

dati relativi all'export, elaborati sulla base dei dati Istat che nel 2022 hanno

registrato un incremento del 112% degli scambi della Liguria con l'Africa

rispetto all'anno precedente, dato ancor più positivo se si considera solo il

Nord Africa (+169%). Questi incrementi sono stati registrati principalmente

sulle attività del settore manifatturiero per un valore complessivo di circa 635

milioni di euro. Molto positivi anche i dati, elaborati sulla base delle ricerche

Istat in tema di import tra Liguria e Africa, con un trend di crescita del 118%

rispetto all'anno precedente che vede in questo caso il minerario quale settore

principalmente interessato. "Genova e la Liguria hanno da secoli una tradizione di apertura al mondo per tutti i tipi di

traffici che, a causa di un deficit infrastrutturale pluridecennale e alla burocrazia, hanno subito importanti rallentamenti -

spiega l'assessore regionale allo Sviluppo economico Andrea Benveduti - Negli ultimi anni, anche a fronte delle opere

che hanno interessato e interesseranno il nostro sistema logistico-portuale, è stato invertito questo trend che adesso

ci spinge a esaminare nuovi flussi delle merci in arrivo e in partenza dai nostri porti. L'Africa è certamente

un'opportunità ambiziosa, seppur ancora in fase embrionale, per la crescita e lo sviluppo dei traffici liguri. Pertanto,

tramite Liguria International con la collaborazione di BonelliErede e Confindustria Assafrica & Mediterraneo, abbiamo

acceso un faro sulle possibilità che questo continente può offrire". L'occasione è stata utile anche per celebrare, alla

presenza dell'ambasciatrice etiope in Italia Hambisa Bonsai Dumitru, l'apertura del consolato onorario della

Repubblica Federale Democratica d'Etiopia a Genova.
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Navi, yacht e ambiente: i big del settore il 6 giugno a Genova | Come partecipare al Forum

Il titolo dell'evento è "I nuovi confini della sostenibilità / Il mare e la transizione

energetica: cambiare rotta per non cambiare gli obiettivi". I lavori si

svilupperanno su due sessioni Noi e terze parti selezionate utilizziamo cookie

o tecnologie simili per finalità tecniche e, con il tuo consenso, anche per altre

finalità come specificato nella cookie policy. Il rifiuto del consenso può rendere

non disponibili le relative funzioni. Per quanto riguarda la pubblicità, noi e terze

parti selezionate, potremmo utilizzare dati di geolocalizzazione precisi e

l'identificazione attraverso la scansione del dispositivo, al fine di archiviare e/o

accedere a informazioni su un dispositivo e trattare dati personali come i tuoi

dati di utilizzo, per le seguenti finalità pubblicitarie : annunci e contenuti

personalizzati, valutazione degli annunci e del contenuto, osservazioni del

pubblico e sviluppo di prodotti. Puoi liberamente prestare, rifiutare o revocare il

tuo consenso, in qualsiasi momento, accedendo al pannello delle preferenze.

Usa il pulsante "Accetta" per acconsentire. Chiudi questa informativa per

continuare senza accettare.

The Medi Telegraph

Genova, Voltri
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Simona Camerano al Propeller in Confindustria alla Spezia

L'Autorità d i  Sistema e il Propeller Club hanno invitato, nella sede di

Confindustria, Simona Camerano, Responsabile Scenari Economici e

Strategie settoriali di Cassa Depositi e Prestiti, autrice dello studio

"Deglobalizzazione e Mar Mediterraneo, quale ruolo per l'Italia", a fornire

elementi, in questa nuova cornice, per delineare la prospettiva dei Porti della

Spezia e di Marina di Carrara. Introdotta dal Presidente di Confindustria Mario

Gerini, dal Presidente dell'Authority Mario Sommariva e dal Presidente del

Propeller Gianluca Agostinelli, l'autorevole relatrice ha delineato con dati,

grafici, interpretazioni e considerazioni, cause ed effetti del processo di

deglobalizzazione il quale, anche se non ha esaurito la sua spinta, è da quindici

anni sicuramente rallentato a favore di un riposizionamento in atto e

incontrovertibile. Un fenomeno definito dalla studiosa inarrestabile e che sta

assegnando al Mediterraneo un ruolo sempre più rilevante. E' infatti l'area che

cresce di più non solo per i traffici a discapito del Nord Europa ma anche

perché stanno crescendo e bene le economie di Marocco, Egitto, Turchia,

Algeria, costituendo un polo regionale cui fanno riferimento già cinque

piattaforme logistiche strategicamente distribuite nel Nord Africa. All'Italia si presenta dunque l'occasione di avere,

con i suoi 8mila chilometri di coste, una posizione da leader nello shipping di questa ritrovata centralità del

Mediterraneo anche se la sfida non è facile in quanto è richiesta una lungimirante e non frammentata politica negli

investimenti per offrire in tempi rapidi più servizi portuali, più collegamenti e intermodalità, più aree retroportuali, più

scali green. Le risorse, PNRR e Fondo complementare, ci sono ma non sono però sufficienti. Occorrono anche gli

investimenti privati che, solo se combinati con quelli pubblici, possono essere l'elemento di successo. E - ha avvertito

Simona Camerano - l'economia non basta, occorre da una parte capire che i porti sono asset strategici e dall'altra una

svolta culturale verso i Paesi islamici che si affacciano sulla sponda sud-est del Mediterraneo per costruire rapporti

che devono essere paritetici. Non lavorare per loro ma con loro, adottando una politica lungimirante. E per il Sistema

dei Porti della Spezia e di Marina di Carrara quale spazio si può conquistare nel Mediterraneo? Non si rischia di

rimanere "schiacciati" tra gli investimenti su Genova e Livorno? Mario Sommariva si è detto ottimista indicando i

fondamentali sui quali poggia il sistema Spezia-Marina di Carrara, tra cui il trasporto ferroviario e il retroporto. E ha

indicato come caso una base sulla quale si deve lavorare: quella dei consolidati rapporti delle linee Tarros. Al dibattito

hanno portato i loro contributi, in un'aula al top di operatori, insieme al Presidente del Propeller Gianluca Agostinelli,

Salvatore Avena, Alessandro Laghezza, Alessandro Becce, Walter Cardaci, Andrea Fontana. Più informazioni.

Citta della Spezia

La Spezia
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Nuova acquisizione messa a segno da Zephyr Group in Olanda

L'azienda spezzina controllata da Fondo Sviluppo Sostenibile e partecipata da

Vsl Club ha rilevato il 100% di PK OEM Parts, distributore specializzato nei

motori Wartsila di Redazione SHIPPING ITALY 29 Maggio 2023 Zephyr

Group, azienda spezzina specializzata nella distribuzione di parti di ricambio

per motori navali mercantili e slow ferry, oltre che per i motori delle centrali di

produzione di energia elettrica, controllata da Fondo Sviluppo Sostenibile,

gestito da Dea Capital Alternative Funds sgr e partecipata da Vsl Club, ha

rilevato il 100% di PK OEM Parts, distributore specializzato nei motori

Wartsila, con sede in Olanda e fondato nel 1981. Lo Studio Legale Curtis,

Mallet-Prevost, Colt & Mosle ha assistito Zephyr Group nell'operazione. Curtis

ha inoltre coordinato le attività dello Studio Lexence, che ha curato i profili di

diritto olandese dell'operazione. Oaklins ha agito in qualità di advisor

finanziario di Zephyr. Infine i soci venditori sono stati assistiti dallo Studio

Debreij. Nel 2022 PK OEM Parts ha realizzato ricavi per circa 16 milioni di

euro, servendo un portafoglio clienti globale nei settori dello shipping e delle

centrali elettriche. L'acquisizione rappresenta un passo importante nella

strategia di crescita e consolidamento che Zephyr Group ha iniziato nel 2018 con l'acquisizione del competitor

spagnolo Skandiaverken (SKV). L'aggregazione permetterà inoltre un aumento dei servizi e della gamma prodotti

offerta ai clienti facendo leva sul know-how e le capacità logistiche del gruppo. Con l'ingresso di PK OEM Parts, il

gruppo punta a realizzare nel 2023 un fatturato consolidato di oltre 60 milioni di euro. Fondata nel 1974 a La Spezia,

Zephyr è una delle principali realtà europee attive nella distribuzione di parti di ricambio per motori navali mercantili e

slow ferry, oltre che per i motori delle centrali di produzione di energia elettrica. Nel giugno 2021 il fondo Sviluppo

Sostenibile, affiancato da Vsl Club, il primo club deal nato in Italia per investire in navi, terminal e servizi portuali,

guidato da Fabrizio Vettosi e Ciro Russo, ha acquisito il 100% del capitale di Zxephyr proprio con l'obiettivo di

supportare Zephyr Group in un processo di crescita che includesse l'entrata in nuovi mercati strategici, acquisizioni e

l'ampliamento della gamma di prodotti e servizi offerti ai clienti, con particolare attenzione però a soluzioni che

favoriscano un upgrade normativo-ambientale delle navi e una miglior rigenerazione delle componenti motori anche in

ottica di miglioramento degli obiettivi Esg. Il fondo, infatti, sebbene sia un veicolo di investimento di private equity

diretto generalista, ha un'attenzione particolare al rispetto dei criteri Esg sia al momento dell'investimento sia ancora

di più nell'accompagnamento delle partecipate alla crescita.

Shipping Italy

La Spezia
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Due anni per realizzare la Casa delle Tecnologie Emergenti: un progetto da 140mila euro

Il progetto, volto a supportare progetti di ricerca, sperimentazione e

trasferimento tecnologico, sarà in gran parte finanziato dal Fondo Sviluppo e

Coesione Costerà poco meno di 140mila euro la Casa delle Tecnologie

Emergenti di Ravenna. Il progetto, che arriverà nella città dei mosaici tramite

un'alleanza con il Comune di Bologna, ha l'obiettivo di supportare progetti di

ricerca, sperimentazione e trasferimento tecnologico finalizzati allo sviluppo di

prodotti, processi, servizi o modelli di business e organizzativi relativi alle

tecnologie emergenti quali Blockchain, Intelligenza Artificiale, Internet delle

cose (IoT) e tecnologie quantistiche, grazie all'uso e allo sviluppo delle reti

mobili ultra veloci (5G) e alla ricerca sulle reti mobili di nuova generazione

(6G). La Giunta comunale di Ravenna ha approvato nei giorni scorsi una

variazione di bilancio che fissa il budget complessivo del progetto a

139.916,81 euro (precedentemente erano 136.653), di cui 85.985,35 a valere

sul Fondo Sviluppo e Coesione (FSC) 2014-2020 e 53.931,46 euro quale

quota di cofinanziamento comunale, relativa a costi di personale dipendente

per la gestione del progetto. Classificatosi al primo posto del bando promosso

alla fine dello scorso anno dal ministero dello Sviluppo economico (oggi ministero delle Imprese e del made in Italy), il

progetto prevede una Convenzione tra i comuni di Bologna e di Ravenna che avrà durata fino a 6 mesi dalla

conclusione delle attività previste dal progetto approvato, che devono essere realizzate entro il termine massimo di 2

anni dalla stipula dell'atto. Nel territorio ravennate due saranno gli spazi della Casa delle Tecnologie Emergenti. A

Marina di Ravenna, nel Centro di Ricerche Ambiente, Energia e Mare, si istallerà SSAIL (Sicurezza, Sensoristica e

Automazione per l'innovazione della Logistica e del Lavoro) arricchendo il Centro di nuove competenze e

progettualità grazie anche all'arrivo dei laboratori dell'Università di Bologna che si occuperanno di ricerca e sviluppo

per la sicurezza sul lavoro; allo stesso tempo il progetto permetterà di rafforzare le attività dell'incubatore per le

imprese che il Comune di Ravenna sta realizzando, e che verrà avviato tra pochi mesi. All'Autorità Portuale invece

sarà sviluppato un progetto specifico di ricerca e sviluppo a servizio del porto e della città.

Ravenna Today

Ravenna
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Domani scenderanno dalla nave Humanity anche 10 minori non accompagnati di cui 2
sotto i 14 anni: l'impegno del Comune di Livorno

(AGENPARL) - lun 29 maggio 2023 Domani scenderanno dalla nave Humanity

anche 10 minori non accompagnati di cui 2 sotto i 14 anni: l'impegno del

Comune di Livorno Livorno, 29 maggio 2023 - A distanza di poco meno di un

mese, è previsto domani, martedì 30 maggio 2023, un nuovo sbarco di

migranti a bordo della nave ONG SOS Humanity. È stato dunque individuato

nuovamente il porto d i  Livorno, quale porto sicuro per le 88 persone

provenienti da diversi Paesi (Pakistan, Siria, Egitto, Sudan etc.), a quanto

appreso stamane dalla Prefettura, che arriveranno domani per le ore 8.00.

Sulla base delle ultime informazioni, circa 10 saranno minori non accompagnati

di cui 2 sotto i quattordici anni. Il Comune di Livorno sarà impegnato fin dalle

prime ore del mattino nelle operazioni di accoglienza, come stabilito stamane

nella cabina di regia diretta dal Prefetto dell' Ufficio territoriale del Governo di

Livorno alla presenza, tra gli altri, della Questura livornese, delle Forze

dell'Ordine e degli uffici comunali. In particolare, le operazioni vedranno il

coinvolgimento diretto del Settore della Protezione Civile e del Settore

Politiche Sociali e Sociosanitarie con il supporto della Polizia Municipale. Per

un versante la Protezione civile comunale garantisce il presidio operativo fino alla conclusione dell'intervento e sarà

quindi impegnata come sempre, insieme alla Protezione Civile regionale, nel coordinamento logistico al fine di

approntare al meglio il sito di prima accoglienza (nella organizzazione dei locali della Porto 2000, predisposizione dei

gazebo e di tutta la strumentazione utile a tale scopo) e tramite l'attivazione di un apposito numero di segreteria di

Protezione Civile insieme alle Associazioni nazionali di volontariato coinvolte dalla Prefettura. Per altro verso il

Settore delle Politiche Sociali è impegnato nella individuazione e nella messa a disposizione di mediatori culturali e

linguistici per tutti i migranti che arriveranno nonché nella presa in carico dei Minori Non Accompagnati, con

particolare riguardo ai minori infra-quattordicenni per i quali è necessario individuare un'apposita struttura di

accoglienza e garantire il servizio di assistenza educativa. In questo caso, vista la presunta presenza di n. 3 minori

non accompagnati di età inferiore ai 14 anni, è già stata individuata la struttura d'accoglienza e richiesta la presenza

degli educatori che si occuperanno di assistere ed accompagnare i minori presso la comunità. Tutti i minori non

accompagnati, ivi compresi gli ultraquattordicenni, saranno comunque presi in carico dal Servizio Sociale

Professionale del Settore Politiche Sociali, che si occuperà di seguire ciascun minore ed elaborare un progetto

individuale per l'inserimento socio-assistenziale, linguistico, scolastico fino al futuro inserimento socio-lavorativo

raggiunta la maggiore età. In via generale, il Comune tutto si impegna a garantire il presidio degli uffici comunali in

coordinamento con la Prefettura, la Questura, l'Ausl e le associazioni coinvolte nel progetto di accoglienza. --.

Agenparl

Livorno
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Consegnate le borse di studio Corpo Piloti di Livorno ai 4 migliori studenti del Nautico

" Quattro le borse di studio, a due ragazze e due ragazzi, del Corpo Piloti del

Porto di Livorno - Biancotti, capo pilota: «L'Istituto Nautico è stato e sarà un

bel trampolino di lancio verso il mondo di lavoro». LIVORNO - Cerimonia di

consegna delle borse di studio del Corpo dei Piloti di Livorno ai quattro

migliori studenti dell'Istituto Tecnico Trasporti e Logistica A. Cappellini

(Nautico). «Oggi vengono premiate le eccellenze» - ha detto aprendo la

cerimonia il comandante Marino Biancotti, c apo pilota del Corpo dei Piloti di

Livorno, ma anche ex studente del Nautico - «Questa borsa di studio istituita

15 anni fa dal comandante Fiorenzo Milani , è stata voluta per commemorare

due piloti scomparsi prematuramente Vito Antonio Polito e Attilio Biancotti,

generazione di nostri maestri che ci hanno insegnato l'arte del pilotaggio,

l'attaccamento al lavoro, il rispetto del mare e l'amore per il porto di Livorno

L'Istituto Nautico è stato e sarà un bel trampolino di lancio verso il mondo di

lavoro » - rivolgendosi ai ragazzi Biancotti ha sottolineato: «oggi sono

presenti buona parte degli imprenditori e dello shipping livornese eguardano a

voi che siete il nostro futuro, voi guardate a loro perché rappresentano posti

di lavoro». Ecco il nome dei quattro studenti, due ragazze e due ragazzi, ciascuno il migliore per la propria classe:

Nicolò Giovannelli classe 1C, Matteo Sergio Lattini 2A, Aurora Michelozzi 3A, Carolina Costa 4D. Presenti all'evento:

il sindaco Luca Salvetti , il presidente Confindustria Livorno, Massa Carrara e presidente Gruppo F.lli Neri, cav. Piero

Neri , il segretario generale dell'Autorità di Sistema portuale Mar Tirreno Settentrionale, avv. Matteo Paroli, il

comandante dell'Accademia Navale di Livorno, ammiraglio Lorenzano Di Rienzo , il comandante Armando Ruffini ,

capo reparto sezione tecnica della Capitaneria di Porto di Livorno. Tra gli imprenditori in sala Enio Lorenzini,

presidente di Terminal Lorenzini & C. , per i servizi tecnico nautici il presidente del Gruppo ormeggiatori e barcaioli del

porto di Livorno, Antonio Giordano, Fratelli Neri spa, Corrado Neri. Il sindaco Salvetti, ha sottolineato il ruolo

fondamentale dell'Istituto Nautico per la città e la formazione delle generazioni di giovani. Rispetto al porto di Livorno

Salvetti ha tenuto a precisare: «Viviamo un momento delicato ma decisivo per il futuro si palesano situazioni irripetibili

che noi non ci possiamo permettere di perdere, prima tra tutte la Darsena Europa, ma anche la ripresa dei traffici e

che da forza e opportunità alle imprese» - Inoltre Salvetti ha annunciato la possibilità di un nuovo ITS dedicato alla

Logistica «è quasi certo» ha detto - «sarebbe un ulteriore passo avanti nell'ottica di cogliere quell'occasione che non

ci possiamo permettere di perdere». Il comandante dell'Accademia Navale Di Rienzo ha specificato l'importanza di

investire nella formazione, azione che richiede «una visione, ma nache molto sforzo per avere risultati

Corriere Marittimo

Livorno
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lontani, investimenti che vanno fatti se vogliamo vedere una trasformazione stabilmente poichè contengono il seme

del progresso. Il presidente di Confindustria Piero Neri rivolgendosi agli studenti ha consigliato loro: «Vi affacciate al

mondo del lavoro in un settore - i porti lo shipping più in genere - dove non mancano le opportunità e posti di lavoro, è

una realtà dove semmai mancano i professionisti» - «Non disperdete quello che state studiando, impegnatevi ed

avrete successo». «Per dieci ragazzi che nascono oggi» - è intervenuto il segretario generale Paroli - «sei di loro

faranno un lavoro che oggi non esiste, perchè la tecnologia progredisce in maniera repentina. La vostra professione,

invece, individua professioni standard di cui posso immaginare quale sarà l'evoluzione, ma l'aggiornamento

professionale anche per il vostro settore sarà fondamentale sempre. La tecnologia nel mondo dei porti e dello

shipping è in evoluzione, preparatevi a studiare a sempre». «Investire sulla formazione significa guardare al futuro.

"Per aspera ad astra" ha citato il motto latino il comandante Ruffini, si raggiunge la gloria solo riuscendo a superare le

avversità, quindi la parola è impegnarsi e prepararsi ed affrontare il progresso tecnologico».

Corriere Marittimo

Livorno
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ADSP DEL MARE ADRIATICO CENTRALE - CROCIERE: LE TOCCATE DI GIUGNO NEI
PORTI DI ANCONA, PESARO E ORTONA

Nello scalo dorico nove arrivi con Msc Armonia e le navi Le Jacques Cartier,

Le Lyrial, Azamara Onward e Marella Explorer 2 Negli scali di Pesaro e Ortona

le toccate di Athena e Artemis Ancona, 26 maggio 2023 - Entra nel vivo la

stagione delle crociere nei porti del mare Adriatico centrale. A giugno saranno

nove le toccate nel porto di Ancona, su 51 complessive previste nel 2023, e

due negli scali di Pesaro e Ortona. Porto di Ancona, nove toccate nel mese di

giugno Nove gli arrivi di crociere a giugno nel porto di Ancona. Proseguirà

l'appuntamento settimanale con Msc Armonia, che arriverà ogni venerdì alle 13

alla banchina 15 da Santorini, in Grecia, per ripartire alle 20 per Venezia tranne

il 9 giugno in cui la nave della compagnia Msc Crociere attraccherà dalle 14

alle 21. Il calendario di giugno si arricchirà della presenza di diversi nomi

internazionali delle crociere di lusso, che hanno incluso Ancona nei loro itinerari

nel mare Adriatico, fra Italia, Croazia e Grecia. Il 4 giugno arriverà la nave Le

Jacques Cartier e il 6 giugno Le Lyrial, entrambi della compagnia Ponant. Le

Jacques Cartier arriverà alle 7.30 e ripartirà alle 16, Le Lyrial sarà in porto dalle

8 alle 18. Il 20 giugno saranno due le navi da crociere nel porto di Ancona.

Azamara Onward, della compagnia Azamara Cruises, sarà nello scalo dalle 8 alle 15. Marella Explorer 2 attraccherà

dalle 8 alle 18. Per la nave della Marella Cruises questa sarà la seconda toccata della stagione 2023 per un totale di

sei arrivi. L'ormeggio delle navi da crociera alle banchine del porto storico, alle porte del centro, sarà un'opportunità

per i passeggeri per visitare la città con facilità. Le compagnie, inoltre, organizzeranno per i crocieristi escursioni con

guide specializzate con tour panoramico in autobus e walking tour della città insieme ad itinerari per scoprire la

bellezza e l'unicità di luoghi vicini come la Riviera del Conero, le Grotte di Frasassi, Senigallia e Urbino. Le navi

Athena e Artemis a Pesaro e Ortona Nel porto di Pesaro la seconda toccata della stagione sarà domenica 28 maggio

con l'arrivo di Athena. La nave della compagnia Grand Circle Cruise Line, con itinerari in Adriatico e nel Mediterraneo,

sarà nello scalo pesarese dalle 7 alle 19. Lunedì 29 maggio arriverà, invece, nel porto di Ortona dove attraccherà dalle

8 alle 22. A giugno saranno due le toccate previste nei porti di Pesaro e Ortona. La nave Artemis, della stessa

compagnia, sarà ad Ortona l'8 giugno, dalle 8 alle 18, e il 14 giugno, dalle 8 alle 22. Attraccherà a Pesaro il 9 giugno,

dalle 8 alle 23.30, e il 13 giugno dalle 7 alle 19. Il presidente Adsp Garofalo, stagione crociere apre le porte al turismo

"La stagione 2023 delle crociere prende forma e offre una grande occasione di conoscenza di Marche e Abruzzo ai

passeggeri che arrivano nei porti Adsp - dice Vincenzo Garofalo, presidente Autorità di sistema portuale del mare

Adriatico centrale -. Un calendario che apre le porte al turismo, con un'opportunità di sviluppo dei servizi di

accoglienza e commerciali

Informatore Navale

Ancona e porti dell'Adriatico centrale
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delle città toccate da queste navi. Un'accoglienza che, dal punto di vista portuale, viene garantita dal lavoro di

squadra portato avanti dall'Autorità di sistema portuale con Capitaneria di porto, Polmare, Guardia di Finanza, società

di servizio, servizi tecnici nautici, agenzie marittime, soggetti che ringraziamo per il costante spirito di collaborazione".

Informatore Navale

Ancona e porti dell'Adriatico centrale
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Trasversale Orte Civitavecchia, aggiudicazione provvisoria per il primo stralcio

Decisione della commissione di gara, entro giugno il via libera definitivo

TARQUINIA - «La commissione di gara lo scorso 16 maggio ha proceduto

con l'aggiudicazione provvisoria della gara per il primo stralcio dei lavori,

tratto Monte Romano - Tarquinia". Lo ha annunciato nei giorni scorsi il

presidente della Commissione ambiente, territorio e lavori pubblici della

Camera, Mauro Rotelli in merito all'appalto per i lavori di completamento della

trasversale Orte - Civitavecchia. "L'aggiudicazione definitiva e la consegna

dei lavori saranno i prossimi passi», ha spiegato Rotelli dopo aver ricevuto la

notizia dalla commissaria straordinaria Ilaria Coppa. Obiettivo è quindi quello

di stipulare il contratto «entro fine giugno» con il via ufficiale ai lavori che

dovrebbe arrivare entro la fine dell'anno. Circa sei i mesi previsti per la

realizzazione e l'approvazione del progetto esecutivo. La commissaria

straordinaria è inoltre al lavoro per il secondo ed ultimo stralcio dei lavori,

quello fino al porto di Civitavecchia. Al momento non è ancora ancora noto il

nome della ditta che avrebbe ottenuto l'aggiudicazione provvisoria.

©RIPRODUZIONE RISERVATA.

La Provincia di Civitavecchia

Civitavecchia, Fiumicino e Gaeta
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A Bari la Geo Barents con 605 migranti a bordo: pronto il piano di assistenza

L'arrivo della nave previsto nella giornata di domani, martedì 30 maggio. Le

attività predisposte da Asl e Policlinico di Bari, in campo anche il Comune con

il Pronto intervento sociale e le associazioni Bari si prepara all'arrivo in porto

Bari Today

Bari
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della Geo Barents, la nave del team Medici senza frontiere (Msf) con a bordo

605 persone soccorse lo scorso 27 maggio al largo della Sicilia, il cui arrivo è

previsto nella giornata di domani, martedì 30 maggio. Tra i migranti, ci sono

141 minori (111 dei quali senza accompagnatori e 30 afferenti a nuclei

familiari) e 16 donne di cui 5 minori accompagnate. Provengono da Siria,

Bangladesh, Palestina, Egitto, Pakistan. Il piano di assistenza sanitaria di Asl

e Policlinico A seguito di un vertice che si è tenuto questa mattina in

Prefettura, il servizio di Emergenza Territoriale 118 della ASL di Bari ha

predisposto all'interno del porto 6 ambulanze organizzate in tre turni: mattina 3

ambulanze, con 2 medici e 3 infermieri, pomeriggio, 2 ambulanze con 1

medico, 1 infermiere e 1 operatore socio sanitario, e per la sera/notte

un'ambulanza, un infermiere e un oss. Intanto a disposizione dei minori, le

pediatrie hanno liberato 8 posti letto negli ospedali San Paolo, Altamura,

Corato e Monopoli in caso di necessità, così come sono stati allertati anche i reparti di Ortopedia, Oculistica e

Medicina per la presa in carico degli adulti. I casi sotto osservazione dal punto di vista clinico sono 24 di cui 14 più

urgenti. In sede ci sarà anche la centrale 118 che si occuperà di smistare i casi. L'azienda ospedaliero universitaria

Policlinico di Bari ha predisposto il servizio di assistenza sanitaria per i minori, che saranno i primi fatti sbarcare dalla

nave assieme ai soggetti con criticità. Per effettuare le operazioni di triage saranno allestiti due ambulatori mobili

dell'ospedale pediatrico Giovanni XXIII di Bari che copriranno due turni con 5 medici e 10 infermieri. Due le

ambulanze sul posto per l'eventuale trasporto di pazienti critici in ospedale, dove saranno a disposizione 10 posti letto

in area medica e 10 in area chirurgica. Sorveglianza sanitaria e controlli epidemiologici saranno affidati agli operatori

del Dipartimento di prevenzione. A disposizione dei profughi ci saranno 3 squadre con infermieri, assistenti sanitari e

un medico per turno per la verifica epidemiologica delle persone soccorse. Saranno sottoposte tutte a triage e

saranno effettuati test antigenici. In caso di positività al Sars - Cov- 2 si procederà con i tamponi molecolari per

accertare la presenza di eventuali varianti non note. L'intervento dell'assessorato al Welfare del Comune In campo per

l'assistenza e l'accoglienza anche l'assessorato al Welfare del Comune di Bari. "In poche ore, dopo essere stati

preallarmati - spiega l'assessora Francesca Bottalico - abbiamo avviato l'organizzazione per garantire la rete di

assistenza ai profughi e migranti durante lo sbarco, ad oggi previsto per martedì mattina e per l'intera giornata. Come

assessorato abbiamo già predisposto equipe dei mediatori interculturali, il pronto intervento
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sociale, le unità di strada per offrire assistenza ai profughi, e accompagnamento a quelli maggiormente vulnerabile,

e accoglienza ai minori infra quattordicenni soli". In rete con la Caritas e l'associazione Incontra l'assessorato ha

avviato anche una raccolta di scarpe de abiti estivi e ciabatte. Preallarmate anche le altre strutture welfare cone la

Casa delle bambine e dei bambini nel caso di necessità legate a bambini e donne.

Bari Today

Bari



 

lunedì 29 maggio 2023

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promo---press 2013-2023 Pagina 61

[ § 2 1 9 0 2 5 1 3 § ]

Migranti Geo Barents, il piano di assistenza di ASL Bari e Policlinico

In campo ambulanze del 118, medici, infermieri e assistenti sanitari. Sono

stati organizzati ambulatori dedicati e posti letto nelle Pediatrie della provincia

e previsti test antigenici e tamponi Bari, 29 maggio 2023 - ASL Bari e

Policlinico hanno predisposto un piano di assistenza sanitaria per i 605

profughi in arrivo domani mattina al porto di Bari a bordo della nave Geo

Barents del team di Medici senza frontiere. Tra loro ci sono 141 minori (111

dei quali senza accompagnatori e 30 afferenti a nuclei familiari) e 16 donne di

cui 5 minori accompagnate. Provengono da Siria, Bangladesh, Palestina,

Egitto, Pakistan. A seguito di un vertice che si è tenuto questa mattina in

Prefettura, il servizio di Emergenza Territoriale 118 della ASL di Bari ha

predisposto all'interno del porto 6 ambulanze organizzate in tre turni: mattina 3

ambulanze, con 2 medici e 3 infermieri, pomeriggio, 2 ambulanze con 1

medico, 1 infermiere e 1 operatore socio sanitario, e per la sera/notte

un'ambulanza, un infermiere e un oss. Intanto a disposizione dei minori, le

pediatrie hanno liberato 8 posti letto negli ospedali San Paolo, Altamura,

Corato e Monopoli in caso di necessità, così come sono stati allertati anche i

reparti di Ortopedia, Oculistica e Medicina per la presa in carico degli adulti. I casi sotto osservazione dal punto di

vista clinico sono 24 di cui 14 più urgenti. In sede ci sarà anche la centrale 118 che si occuperà di smistare i casi.

L'azienda ospedaliero universitaria Policlinico di Bari ha predisposto il servizio di assistenza sanitaria per i minori, che

saranno i primi fatti sbarcare dalla nave assieme ai soggetti con criticità. Per effettuare le operazioni di triage saranno

allestiti due ambulatori mobili dell'ospedale pediatrico Giovanni XXIII di Bari che copriranno due turni con 5 medici e

10 infermieri. Due le ambulanze sul posto per l'eventuale trasporto di pazienti critici in ospedale, dove saranno a

disposizione 10 posti letto in area medica e 10 in area chirurgica. Sorveglianza sanitaria e controlli epidemiologici

saranno affidati agli operatori del Dipartimento di prevenzione. A disposizione dei profughi ci saranno 3 squadre con

infermieri, assistenti sanitari e un medico per turno per la verifica epidemiologica delle persone soccorse. Saranno

sottoposte tutte a triage e saranno effettuati test antigenici. In caso di positività al Sars - Cov- 2 si procederà con i

tamponi molecolari per accertare la presenza di eventuali varianti non note.

Puglia Live

Bari
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Porto di Bari: street art d'autore nel porto di Bari. Autorità di Sistema Portuale del Mare
Adriatico Meridionale e Agenzia Regionale del Turismo Pugliapromozione insieme per
valorizzare il territorio con l'arte.

I silos mega-tele per Guido van Helten. Mercoledì 31 maggio alle 11.00 la

conferenza stampa Mercoledì 31 maggio alle 11.00, nella sala Comitato

dell'Autorità di Sistema Portuale del Mare Adriatico Meridionale (AdSPMAM),

p.le C. Colombo n. 1 a Bari, il presidente Ugo Patroni Griffi terrà una

conferenza stampa per illustrare il progetto di riqualificazione e valorizzazione

dei silos, ubicati nel porto di Bari. Sarà presente il noto artista australiano

Guido van Helten, tra i più importanti esponenti mondiali del settore, chiamato

a realizzare l'imponente intervento artistico, un murales fotorealistico sulle

pareti dei 16 silos individuati, ciascuno dei quali misura circa 32 metri

d'altezza per un diametro di 8 metri. L'iniziativa, fortemente voluta dall'Ente

portuale e supportata dal Comune di Bari, rientra nell'ambito di un Accordo di

collaborazione stipulato tra AdSPMAM e Agenzia Regionale per il Turismo

(Pugliapromozione), con l'obiettivo di contribuire alla valorizzazione,

promozione e comunicazione del territorio e del suo patrimonio materiale e

immateriale attraverso un'opera artistica di rigenerazione urbana che sarà

espressione dei valori legati all'identità regionale e alla memoria collettiva.

Valori intesi come elementi costitutivi del brand Puglia. La fase prelimin are dell'ambizioso progetto si era

concretizzata in un'azione sul campo effettuata con ricerca e raccolta di informazioni e materiali (fotografici,

iconografici, ecc.), per la quale è stato fondamentale per van Helten interagire in prima persona con il territorio e con

le persone che lo caratterizzano, non solo a Bari ma anche a Durazzo (Albania). Per completare la ricerca, dopo aver

compiuto un viaggio a Myra, in Turchia, l'artista ha ritenuto necessario sperimentare e fotografare la festa di San

Nicola, a maggio. Alla conferenza stampa sono stati invitati PugliaPromozione, l'Amministrazione comunale di Bari e

l'impresa Silos Granari della Sicilia S.r.l.- Gruppo Casillo, società concessionaria dei silos.

Puglia Live

Bari
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Tassa d'imbarco per Ustica, consiglieri d'opposizione: "I pendolari siano esentati"

Progetto Palermo, Partito Democratico, Azione, Oso, Movimento 5 Stelle e

Gruppo Misto: "Ci opporremo alla proposta di delibera dell'amministrazione

Lagalla che colpisce i cittadini già economicamente penalizzati perché vivono

o lavorano nell'isola" "I cittadini di Ustica, lavoratori e studenti pendolari,

disabili, forze dell'ordine, devono essere esentati dal pagamento della nuova

tassa d'imbarco proposta dalla Giunta Lagalla". Lo dichiarano i consiglieri e le

consigliere comunali dei gruppi di Progetto Palermo, Partito Democratico,

Azione, Oso, Movimento 5 Stelle e Gruppo Misto. "Ci opporremo alla

proposta di delibera dell'amministrazione Lagalla, illustrata oggi in Consiglio

comunale dal vicesindaco Varchi - proseguono - che colpisce i cittadini già

economicamente penalizzati perché vivono o lavorano a Ustica. La nuova

tassa di 1 euro a carico di tutti i passeggeri che imbarcano dal porto d i

Palermo, prevista dal regolamento proposto dalla Giunta Lagalla, produrrà

effetti negativi anche per il turismo e per le attività produttive connesse".

Palermo Today

Palermo, Termini Imerese
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Centro studi Cedifop, al via le lezioni del corso gratuito di formazione per operatore
tecnico subacqueo-inshore diver

Si terrà al porto di Palermo ed è finanziato dalla Regione siciliana assessorato

Agricoltura, sviluppo rurale e pesca mediterranea Nota- Questo comunicato è

stato pubblicato integralmente come contributo esterno. Questo contenuto non

è pertanto un articolo prodotto dalla redazione di PalermoToday Presso la

sede del Centro Studi Cedifop - Formazione professionale di subacquea

industriale, avranno inizio domani al porto di Palermo le lezioni del corso per

"Operatore Tecnico Subacqueo - Inshore Diver". Il corso è finanziato

dall'Assessorato Agricoltura dello sviluppo rurale e della pesca mediterranea

della Regione siciliana e avrà una durata di 625 ore. L'intervento consentirà

agli allievi che avranno superato gli esami finali e conseguito la qualifica, di

iscriversi al "Registro dei sommozzatori in servizio locale" (in qualità di

"Operatori Tecnici Subacquei"), presso una Capitaneria di porto in Italia. I

giovani sub potranno inoltre chiedere l'iscrizione, sempre presso una

Capitaneria di Porto, al registro della pesca professionale in qualità di

OTS/pescatore subacqueo professionale e ottenere, inoltre, l'inserimento nel

"Repertorio Telematico della Subacquea Industriale", intrattenuto presso il

Dipartimento regionale del Lavoro, per il livello di qualificazione "Inshore", ufficio al quale sono state recentemente

affidate le competenze dei corsi in ambito di subacquea industriale. Nei giorni scorsi, infine, il Segretariato della

Difesa della Marina Militare ha inoltrato all'ente, diretto dal greco Manos Kouvakis, la richiesta di una visita al porto di

Palermo presso la strutture di Molo Sammuzzo già programmata per il prossimo 6 giugno con l'intento di importanti

iniziative a vantaggio dei tanti giovani che già da domani si apprestano a frequentare i corsi del Centro Studi Cedifop.

Palermo Today

Palermo, Termini Imerese
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Monticco (Cisl Friuli Venezia Giulia): Territorio ha resistito bene alla crisi energetica. Ora
investire su giovani e competenze

Il segretario generale del sindacato regionale a CUOREECONOMICO:

Stiamo cercando di favorire il processo di ripresa lavorando in modo

sinergico con la Regione e con gli altri sindacati. Lobiettivo è arrivare a

gestire emergenze e criticità in una prospettiva di lungo periodo. Per quanto

riguarda la transizione ecologica, una sfida da affrontare è quella del nucleare

di ultima generazione Crisi energetica, valorizzazione dei talenti, transizione

ecologica e PNRR. Di questi temi abbiamo parlato con Alberto Monticco,

segretario generale della Cisl del Friuli Venezia Giulia , che ha spiegato a

CUOREECONOMICO come, in tema di energia green una sfida interessante

da affrontare in modo mirato sia quella legata al nucleare di ultima

generazione. Quale impatto hanno avuto sulle imprese del vostro territorio la

crisi energetica, l ' aumento dei costi delle materie prime e l'incremento dei

tassi dei mutui? Come hanno reagito le imprese? La regione in questo ultimo

anno e mezzo ha resistito abbastanza bene. A testimoniarlo è anche l'ultimo

report sullo stato occupazionale, da cui emerge un incremento del numero di

occupati. Naturalmente bisogna poi fare le dovute precisazioni sulla tipologia

di contratti e sui settori in cui le persone vengono occupate. Tuttavia, in generale, possiamo dire che c'è stato un

saldo positivo per quanto riguarda le assunzioni anno su anno. Un dato negativo è invece quello relativo alle

stabilizzazioni a tempo indeterminato. In sintesi quindi abbiamo una situazione che vede da un lato il saldo positivo di

incremento occupazionale e, dall'altro, un delta negativo relativo ai contratti a tempo indeterminato. In generale, il

nostro territorio si caratterizza sia per grandi gruppi industriali sia per un numero elevato di Pmi nel settore

dell'artigianato, che rappresentano l'ossatura della regione e si trovano principalmente nei territori di Udine e

Pordenone. Con la crisi del 2008-2009 a soffrire è stato soprattutto il settore edile e metalmeccanico. Solo per dare

qualche numero, la Cassa Edile aveva registrato la metà dei dipendenti nel biennio 2014-2015. C'è stata poi una

modesta ripresa nel 2018-2019, ma questo questo timido trend positivo è stato nuovamente bloccato dal Covid.

Oggi, facendo un bilancio complessivo, si può dire che la regione ha resistito e si sta posizionando nuovamente bene

in settori come quello turistico e metalmeccanico. C'è inoltre una ripresa dell'edilizia. Lo credo che i prossimi 12- 24

mesi saranno decisivi per capire se si sta configurando un trend di uscita dal tunnel o meno. Stiamo cercando di

favorire il processo di ripresa lavorando in modo sinergico con la Regione e con gli altri sindacati. La sfida principale

è quella di cercare di gestire emergenze e criticità in un quadro di sistema. Non bisogna mettere in atto interventi

emergenziali tarati sulla singola crisi, ma piuttosto cercare di trovare le soluzioni nel quadro più ampio di un disegno di

sistema su base regionale, caratterizzato da una visione lungimirante . A che punto sono le imprese del territorio per

quanto riguarda le sfide poste dalla transizione energetica e digitale?

cuoreeconomico.com

Focus
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In tema di digitalizzazione sarà cruciale affrontare in modo mirato le criticità legate alla diffusione della banda larga

e le problematiche delle zone montane, dove ci sono i maggiori problemi. Inoltre sarà fondamentale esplorare tutte le

potenzialità legate al connubio turismo e digitale. Un'altra sfida di particolare importanza è quella legata all'uso del

digitale come perno su cui far leva per realizzare percorsi vincenti di internazionalizzazione delle imprese, con

particolare attenzione ai mercati dell'Est. In quest'ottica il Pnrr riveste un ruolo centrale. Dobbiamo sfruttare al

massimo le risorse messe a disposizione dal piano per dotare la regione di tutte quelle infrastrutture logistiche che

oggi mancano. Mi riferisco ad autostrade, rete ferroviaria, ma anche aeroporti, tutti interventi finalizzati a promuovere

il più possibile l'intermodalità. Per quanto riguarda le sfide legate alla transizione green, io credo che una sfida

interessante da affrontare sarà quella del nucleare di ultima generazione. Sarebbe intelligente riflettere sui vantaggi di

questa fonte energetica, perché il problema dell'approvvigionamento energetico continuerà a essere centrale.

Abbiamo poi diversi progetti sul fotovoltaico e sull'eolico. Da questo punto di vista bisogna fare un discorso mirato,

essere lungimiranti e realizzare solo progetti che realmente servono, ovvero basati sull'analisi del reale fabbisogno del

territorio e incentrati sulla salvaguardia del suolo agricolo . Sul fronte occupazionale quale importanza ha la

valorizzazione dei talenti e delle competenze? E soprattutto come bisogna agire per cercare di affrontare la questione

dello skill mismatch? Oggi abbiamo delle generazioni di studenti che stanno studiando per dei mestieri che saranno

obsoleti nel momento in cui questi ragazzi entreranno nel mondo del lavoro. Credo che sul tema lavoro sia necessario

mettere in atto delle azioni di sistema. Bisognerebbe avere un quadro preciso di dove siamo e dove vogliamo andare,

per capire quali sono le competenze che mancano e cercare di colmare queste mancanze. In questo scenario un

elemento chiave è quello contrattuale. Attualmente abbiamo più di 900 contratti nazionali depositati al Cnel. Credo che

le professionalità e le competenze del mercato del lavoro debbano essere orientate nel quadro di una retribuzione

corretta e di un'adeguata gestione della contrattualistica, che possa incentivare percorsi formativi di qualità, laddove

possibile, attraverso forme anche sperimentali che oggi però si vedono molto poco . Quale opportunità rappresenta il

Pnrr per un Paese all ' avanguardia? Come dicevo prima, il piano può rappresentare uno strumento fondamentale per

colmare alcuni gap infrastrutturali e logistici, ma anche per valorizzare i giovani nell'ambito di progetti che sappiano

sfruttarne al meglio le competenze. Il nostro Paese ha il problema della fuga dei talenti all'estero e quello della

denatalità . Credo che per valorizzare la professionalità e le competenze delle giovani generazioni lo strumento

principe sia la contrattualistica. Non è possibile che ci siano ragazzi che dopo aver completato brillantemente i loro

percorsi universitari non abbiano la possibilità di avere degli sbocchi adeguati alle competenze acquisite. Dobbiamo

intervenire su questa situazione. Al di là della questione giovani, io ritengo che, sul Pnrr sia fondamentale avere una

visione olistica caratterizzata da progetti tarati non semplicemente sulla rendicontazione dell'utilizzo di risorse, ma su

progettualità che vadano oltre il breve periodo. Il rischio è infatti quello di avere dei progetti che magari utilizzano le

risorse del piano, ma che

cuoreeconomico.com
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non sono utili allo sviluppo del territorio in una prospettiva di lungo termine . Di Monica Giambersio (Riproduzione

riservata

cuoreeconomico.com
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Bussoni (Confesercenti): Mercato interno in sofferenza, detassare aumenti contrattuali

Il segretario nazionale di Confesercenti a CUOREECONOMICO La nostra

previsione di un 2023 con un calo delle vendite del 2,5 percento rischia di

essere ottimistica. Il turismo ci tiene a galla ma non può bastare L'inflazione

sta creando grandi problemi al nostro settore specifico, perché le famiglie con

redditi medio bassi non fanno fatica. A questo poi si aggiungono i rincari del

prezzo del gas. Il mercato interno purtroppo sta andando in sofferenza, ce lo

dicono gli ultimi dati . Mauro Bussoni , segretario nazionale di Confesercenti,

traccia con CUOREECONOMICO un quadro a tinte grigie del mondo del

commercio: Abbiamo andamenti sotto lo zero dice se considerati in volume

ed in confronto con il 2022, a segnalare il fatto che le vendite in valore sono

drogate' dall'alto livello dell'inflazione. Di questo passo, la nostra previsione

che il 2023 si chiuderà con un calo del volume delle vendite del 2,5 percento

rischia di essere ottimistica: un crollo di cui risentiranno soprattutto le piccole

superfici. Per fortuna abbiamo il settore turistico, che invece va molto bene .

Sul f i lo dell 'equil ibrio La spirale dell ' inf lazione dunque, r ischia di

compromettere un comparto chiave dell'economia italiana: Ci sarebbe

bisogno dell'innesto di nuova energia, sia per quanto concerne il lavoro, sia per quanto concerne il potere d'acquisto

sottolinea Bussoni . Noi lo stiamo dicendo in tutte le salse: bisogna detassare gli aumenti contrattuali e facciamo in

modo che quello che arriva in busta paga sia nella disponibilità del lavoratore. Sarebbe un bell'aiuto in più oltre al

taglio del cuneo fiscale, che però riguarda solo alcuni settori. Siamo ancora in bilico fra prospettive di uscita della crisi

ed il rischio di venirne ancora risucchiati, anche per cause esogene rispetto al nostro Paese ma che influiscono in

modo pesante . LEGGI LA NOSTRA INTERVISTA ALLA PRESIDENTE DE LUISE Commercio di prossimità chiave

della rigenerazione urbana Il Pnrr aggiunge Bussoni sarà giustamente in gran parte destinato alle grandi opere,

soprattutto infrastrutture, che ovviamente sono importantissime per lo sviluppo economico del Paese, ma che non

impattano direttamente sulle Pmi. Giusto investire in questa fase anche sulle infrastrutture sanitarie, culturali ed altro.

Si dovrebbe più che altro cercare di portare avanti progetti di rigenerazione urbana, dei quali ovviamente i negozi di

prossimità possono e devono essere protagonisti. Ne abbiamo parlato in audizione al Senato: abbiamo detto che

occorre dare una fiscalità di vantaggio alle imprese di vicinato, altrimenti rischiamo di perdere un punto di riferimento

che valorizza il territorio, dà una risposta sociale e contribuisce anche a diminuire l'uso delle automobili . Purtroppo

aggiunge Bussoni la disponibilità per fare interventi, al di là del Pnrr, da parte dei Comuni non sempre è facile: bisogna

dare ai territori tutta una serie di opportunità affinchè riescano a mettere in pratica i progetti . Le priorità in agenda

Bussoni disegna poi il quadro delle priorità per il settore. Intanto come dicevo bisogna accelerare sulla fiscalità

agevolata, per

cuoreeconomico.com
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far avere più denaro, magari anche prevedendo cedolari secche per locazioni diverse da quelle abitative, così da

garantire una migliore attuazione del Pnrr che guardi alle reali esigenze del territorio. Poi occorre un piano che dia un

indirizzo di stabilità per uscire finalmente dallo stato di incertezza.Il Pnrr è una occasione, ma se lo si utilizza male,

diventa anch'esso fonte di incertezza . La certezza turismo Nel grigiore, l'unica luce è quella del turismo: Abbiamo

davanti conclude Bussoni due anni con prospettive molto buone, ma non possiamo rilassarci perché i nostri

competitor non stanno certo fermi. Anche perché non si può vivere di solo turismo: noi siamo un Paese

trasformatore, quindi con la carenza di materiali e i rincari dell'energia, se non riusciamo a trasformare diventa un

problema . Di Emanuele Lombardini (Riproduzione riservata
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A metà giugno Blue Dream Cruises riattiverà la crociere internazionali dalla Cina sospese
per più di tre anni

Sono Shanghai e Shenzhen i porti pilota scelti dal governo di Pechino per la

ripresa dell'attività A metà del prossimo mese sarà la nave Blue Dream Star

della Blue Dream Cruises, compagnia cinese fondata nel 2016, a ripristinare

gli itinerari crocieristici internazionali con partenza dalla Cina che erano stati

sospesi per ben 41 mesi a causa della pandemia di Covid-19. La nave, che

ha una stazza lorda di 25mila tonnellate e una capacità di 1.053 passeggeri,

ha ripreso l'attività e sta effettuando una crociera di cinque giorni nei pressi di

Shanghai. Il prossimo 16 giugno la Blue Dream Star partirà dal porto della

città cinese per effettuare una crociera con destinazione il Giappone. Il piano

di ripresa dell'attività crocieristica internazionale è stato pubblicato il 29 marzo

scorso dal Ministero dei Trasporti di Pechino, piano che individua i porti di

Shanghai e Shenzhen quali scali pilota per la ripresa delle attività

crocieristiche internazionali per un periodo di prova la cui durata è compresa

tra sei mesi ed un anno.
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Un milione di occupati nell'economia del mare

Al Summit Blue Forum di Gaeta gli ultimi dati del settore raccolti da Informare

e Unioncamere. 228 mila le imprese dell'economia blu Sono 228 mila le

imprese che lavorano con il mare, la cosiddetta blue economy, che danno

lavoro a quasi 914 mila persone e generano un valore aggiunto di 52,4 miliardi

di euro, che arriva a 142,7 miliardi se si considera l'intera filiera diretta e

indiretta. Un settore in crescita: tra il 2022 e il 2021 la base imprenditoriale del

sistema mare è incrementata dell'1,6 per cento, con le esportazioni cresciute

del 37 per cento e il valore diretto prodotto aumentato del 9,2 per cento tra il

2021 e il 2020. Sono questi alcuni dei numeri contenuti nell'XI Rapporto

sull'Economia del Mare dell'Osservatorio Nazionale sull'Economia del Mare

OsserMare di Informare con il Centro Studi Tagliacarne - Unioncamere,

presentato sabato scorso al secondo Summit Blue Forum, tenutosi a Gaeta.

Alloggi e ristorazione spingono il valore dell'economia blu (+22,1%) A trainare

il recupero del settore, escludendo l'impennata dell'industria delle estrazioni

marine, il cui trend è stato fortemente influenzato dall'incremento esponenziale

dei prezzi del gas e del petrolio, sono principalmente i servizi di alloggio e

ristorazione, che hanno segnato un incremento di valore del 22,1% tra il 2021 e il 2020, seguiti dalla filiera della

cantieristica, che segna un +11,7%, e dalla filiera ittica (+8%). Trasversalmente positive sono comunque le dinamiche

per tutti gli altri comparti: + 5,4% le attività sportive e ricreative, +5,1% le attività di movimentazione di merci e

passeggeri via mare e +0,4% le attività di ricerca, regolamentazione e tutela ambientale. Oltre il 60% della ricchezza

prodotta dal mare proviene dal Centro Sud L'economia del mare produce un valore aggiunto di 52,4 miliardi di euro e

ne attiva altri 90,3 miliardi nel resto dell'economia nel 2021. Considerando questa capacità moltiplicativa di "fare

filiera", la Blue economy arriva a generare complessivamente 142,7 miliardi di euro, l'8,9% dell'intera economia

nazionale. Il valore diretto prodotto dal Sistema mare ribalta la tradizionale dicotomia Nord-Sud. Sono il Centro e il

Mezzogiorno, infatti, a sviluppare il 61% della ricchezza del settore nel 2021, contro poco più del 44% dell'intera

economia. In particolare, con oltre 16 miliardi di euro di valore aggiunto il Centro contribuisce per il 31,1%, mentre il

Mezzogiorno, con oltre 15 miliardi di euro, pesa per il 30%. Seguono il Nord-Ovest (20,7%) ed il Nord Est (18,2%).

Ma a livello regionale è la Liguria a ricoprire un ruolo di primo piano per incidenza del valore prodotto dall'economia

del mare sul totale regionale (11%). La cantieristica fa volare l'export. E la bilancia commerciale torna in attivo dopo

oltre dieci anni La cantieristica si conferma il settore trainante delle esportazioni , con una crescita del +40,7% nel

2022 rispetto al 2021; contro una crescita del 37,4% dell'intero export della blue economy. E per la prima volta dopo

oltre un decennio, il saldo commerciale risulta positivo con un avanzo di
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1,9 miliardi di euro nel 2022 a fronte di un passivo di -1,6 miliardi nel 2021. Ancora una volta a fare la differenza è

soprattutto la cantieristica , che accompagna il forte incremento delle vendite verso l'estero (+2,7 miliardi di euro) con

una notevole riduzione del valore delle importazioni che si attestano nel 2022, su poco più di un miliardo di euro, in

calo del 58,6%. Lazio al top per numero di imprese L'economia del mare è costituita da un universo di 228 mila

aziende nel 2022, il 3,8% dell'intero tessuto imprenditoriale. Quasi una impresa blu su dieci è capitanata da un under

35 mentre oltre una su cinque da donne. Nel Mezzogiorno e nel Centro si concentra più del 74% delle attività

imprenditoriali del settore del mare (rispettivamente il 48,4% e il 25,9%). Il Lazio è la prima regione in Italia per

numero delle aziende blu con 35.241 unità, seguita da Campania (32.449) e Sicilia (28.640). Mentre in termini relativi,

considerando l'incidenza delle imprese del mare sul totale del sistema imprenditoriale regionale, è la Liguria a

collocarsi in cima alla classifica nazionale con un peso del 10,5%, avanti a Sardegna (7,2%) e Sicilia (6,0%). Dal

punto di vista settoriale, poco meno della metà delle aziende blu , il 47,8% con precisione, opera nel settore dei

servizi di alloggio e ristorazione . A grande distanza le attività sportive e ricreative con 34m363 imprese (il 15,1%) e la

filiera ittica con 33.242 imprese (il 14,6%) tallonata dalla cantieristica con 28.583 imprese (circa il 12%). Il Sistema

mare ha dimostrato di sapere reagire meglio degli altri comparti alle difficoltà e il tessuto imprenditoriale ha superato

con più slancio i livelli pre-Covid registrando un aumento del 4,4% nel 2022 rispetto al 2019, a fronte di un calo

dell'1,2% del totale delle imprese nello stesso periodo. «Siamo arrivati alla undicesima edizione del rapporto

nazionale, uno strumento sempre più evoluto che ci permette di verificare i movimenti dei mercati del sistema mare,

fissando in modo scientifico e inequivocabile le dinamiche di questo importante macrosettore. Coerentemente con gli

obiettivi di questo 2° Summit il nostro contributo al piano del mare non può essere che evidenziare quanto sia

importante conoscere i valori economici sempre aggiornati dell'Economia del Mare, al fine di definire lo scenario e la

strategia marittima della nostra nazione», ha commentato Antonello Testa, coordinatore nazionale di OsserMare.

«Sotto molti versi la Blue economy si è dimostrata leader di resilienza e di sviluppo nel nostro Paese», ha evidenziato

Gaetano Fausto Esposito, direttore generale del Centro Studi Tagliarne. «La pandemia ha picchiato duro in una filiera

dove lo spostamento di persone e merci e la componente turistica pesano per quasi il 50%. Ma già nel 2021 la Blue

economy ha manifestato un tasso di sviluppo del valore aggiunto in termini monetari del 9,2% contro il 6,4% del dato

complessivo nazionale consentendo di recuperare quasi del tutto la perdita del 2020. E le prime informazioni di cui

disponiamo - continua Esposito - ci fanno prevedere un ulteriore sviluppo per il 2022, che consentirebbe di superare

di quasi il 9% i livelli di prodotto del 2019, anche grazie agli andamenti particolarmente positivi di cantieristica e

logistica». Condividi Tag economia Articoli correlati.
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Massa "Sarà un 2023 da record per l'industria delle crociere"

"Noi supereremo certamente i risultati già da record del 2019, ma credo che

tutto il settore nel suo complesso segnerà tassi di crescita non solo a bordo

delle navi ma anche nel livello di soddisfazione dei nostri ospiti. Crediamo

veramente che sarà un anno memorabile", ha sottolineato Leonardo Massa,

managing director Italia MSC Crociere. xh7/ads/gtr.

Italpress

Focus



 

lunedì 29 maggio 2023

Riproduzione autorizzata licenza Ars Promo---press 2013-2023 Pagina 74

[ § 2 1 9 0 2 4 8 3 § ]

Navi elettriche: nuovo progetto di Università di Trieste con Fincantieri, Rina, Rse,
Università di Genova, Birmingham e Politecnico di Milano

Se l'Ateneo di Trieste guiderà un progetto su navi a zero impatto, quello di Genova ne coordinerà uno sulla
prevenzione e gestione degli sversamenti

di Redazione SHIPPING ITALY 29 Maggio 2023 È Giorgio Sulligoi, docente

universitario ordinario di Sistemi elettrici per l'energia presso l'Università di

Trieste, il coordinatore del progetto V-access (Vessel advanced clustered and

coordinated energy storage systems) finanziato dalla Commissione Ue con 5

milioni di Euro. Obiettivo di V-access è aumentare l'efficienza energetica a

bordo delle navi elettriche attraverso tecniche innovative di stoccaggio. Spiega

il prof. Sulligoi: "Stiamo aprendo la strada ai net zero vessel, navi senza alcun

impatto netto sul clima dovuto alle emissioni di carbonio. Le aziende italiane

possono avere molto spazio nel settore, se si muovono per prime". Nel corso

della durata prevista del progetto, tre anni, il gruppo di ricerca composto da 14

partner internazionali metterà a punto una tecnica che collegherà le batterie di

bordo con un sistema di accumulo composto da un magnete e un cavo

superconduttivo con un gruppo di supercondensatori. Il tutto sarà integrato da

un'innovativa rete elettrica, a corrente continua, per controllare in modo

flessibile i flussi di energia tra le diverse tecnologie di accumulo. Le prime

prove su una vera nave sono previste nel 2027. Il target è arrivare alla

commercializzazione entro il 2030. Partecipano al progetto, tra gli altri, Fincantieri, Rina, Rse (Ricerca sul sistema

energetico), Università di Genova, Birmingham e il Politecnico di Milano. Proprio l'ateneo genovese, intanto, sarà

capofila con Giovanni Besio, professore associato docente di Costruzioni idrauliche e marittime e idrologia, di un

altro progetto beneficiario di circa 423mila euro di fondi europei, che sarà presentato domani nel capoluogo ligure.

Prompt (Preparedness for Operational Monitoring and Prediction of contaminant Transport in the Sea), cui

partecipano Fundacion IH Cantabria, Office de l'Exploitation du Port de Tripoli, University of Jordan, Pm_Ten, Wasdi

sarl, European Research Institute Onlus, nasce per fornire strumenti operativi e realizzare attività di formazione

nell'ambito della prevenzione e della mitigazione dell'inquinamento marino dovuto allo sversamento di contaminanti

quali idrocarburi e sostanze chimiche. Le principali minacce prese in esame dal progetto sono le fuoriuscite di petrolio

e di sostanze chimiche, le cosiddette Hazardous-Noxious-Substances (Hns), in aree portuale. Tra il 2014 e il 2020

sono stati oltre 22mila gli incidenti marittimi segnalati dagli Stati membri dell'Ue, eventi pericolosi per la possibile

fuoriuscita di sostanze e la conseguente contaminazione del mare con rilascio di sostanze volatili nocive disperse in

atmosfera. Il progetto Prompt vuole rafforzare il livello di preparazione a simili eventi, con particolare attenzione agli

Stati del Mediterraneo che subiscono eventuali conseguenze ambientali ed economico-sociali negative degli incidenti

marittimi con fuoriuscita di materiali. Tra gli obiettivi di Prompt ci sono l'aggiornamento e l'estensione del Sistema di

Supporto alle Decisioni (DSS), sviluppato nell'ambito
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del progetto europeo Be-Ready della Dg Echo (Direzione generale per la protezione civile e le operazioni di aiuto

umanitario europee della Commissione Europea) per aiutare a gestire e contrastare fenomeni come l'inquinamento

delle acque e la dispersione in atmosfera delle parti volatili delle sostanze fuoriuscite. Prompt integrerà in particolare

gli strumenti informatici sviluppati nell'ambito del precedente progetto Be-Ready implementando modellazioni

numeriche della circolazione costiera e dei processi di dispersione in prossimità del porto di Genova, e svilupperà

algoritmi in grado di identificare e caratterizzare automaticamente eventuali sversamenti utilizzando dati provenienti

da immagini satellitari, al fine di integrare nel DSS uno strumento dedicato per una localizzazione precisa delle aree

interessate dagli incidenti. I contributi tecnico-scientifici infine prevedono anche lo sviluppo di algoritmi intelligenti per

l'identificazione di oggetti galleggianti pericolosi per la navigazione commerciale e da diporto quali ad esempio i

container. Tra gli scopi del progetto anche il consolidamento e il trasferimento di queste competenze a vantaggio dei

sistemi di supporto decisionali degli operatori locali di Libano e Giordania, paesi partner della European

Neighbourhood Policy.
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Un lungo elenco di navi non potrà passare sotto il nuovo Ponte sullo Stretto

Allarme degli ambientalisti: un dossier di Kyoto Club, Lipu e WWF realizzato

grazie al contributo di un qualificato pool di esperti individua le principali

questioni che rimangono irrisolte anche per la navigazione di Redazione

SHIPPING ITALY 29 Maggio 2023 È stato varato da pochi giorni il decreto per

il ponte sullo Stretto di Messina per collegare definitivamente la Calabria e la

Sicilia ma questa approvazione "non supera le criticità di fondo sollevate dagli

ambientalisti sulla insostenibilità dal punto di vista ambientale, economico-

finanziario e sociale dell'opera". A dirlo è un gruppo di esperti tra i quali Aurelio

Angelini, docente di Sociologia dell'Ambiente e del Territorio all'Università di

Palermo, che per Kyoto Club, Lipu e Wwf ha scritto un dossier di 51 pagine dal

titolo "Lo Stretto di Messina e le ombre sul rilancio del ponte" All'interno del

dossier si fa riferimento anche alle navi portacontainer che potrebbero subire

non pochi problemi a causa dell'infrastruttura. Con un "franco navigabile", in

condizioni di massimo carico, di 65 metri, come viene riportato nel progetto

attuale, il transito delle più grandi portacontainer in rotta dall'Oceano Indiano

verso Gioia Tauro potrebbe subire uno stop". Ma a subire disagi non

sarebbero soltanto le navi dirette a Gioia Tauro, ma anche tutte quelle che salperanno da altri porti italiani come

Genova, Napoli, Livorno e Salerno che, dovendo circumnavigare la Sicilia, subirebbero un aggravio dei costi e dei

tempi di navigazione. "Innalzare l'impalcato di 15 metri - si legge nel rapporto - comporterebbe una riprogettazione

integrale dell'opera". Motivo per il quale infatti questa ipotesi finora è stata scartata dall'attuale esecutivo secondo

quanto riferito dal viceiminitro alle Infrastrutture e Trasporti Edoardo Rixi che aveva rassicurato su altezze dell'opera e

transiti. Il capitolo 6 di questo dossier, scritto da Antonio Di Natale (ecologo marino ed esperto Onu), precisa che "nel

2022 erano attive 69 navi portacontainer di grandissime dimensioni, che non potrebbero mai passare sotto il Ponte,

allo stato del progetto attuale. Anche le moderne grandi navi da crociera, come segnalato, non potrebbero passare

sotto il Ponte con l'altezza attualmente prevista. La Oasis of the Sea di Royal Caribbean, ha un'altezza di 72 metri,

come la Queen Mary 2 e la Symphony of the Seas; Harmony of the Seas è alta 70 metri, la AIDAnova è alta 69 metri,

la Disney Dream e la Disney Fantasy sono alte 66 metri, Ovation of the Seas, Quantum of the Seas, Anthem of the

Seas, Oasis of the Seas e Allure of the Seas sono alte 65 metri, mentre la Costa Smeralda è alta 63 m. Le navi

militari hanno lo stesso problema soprattutto per le porta-aerei. Le navi della classe Nimitz sono alte quasi 77 metri.

Anche alcune barche (navi, ndr ) a vela, come il Sailing Yacth A sono alte 91 metri". L'altezza effettiva, secondo Di

Natale, "limita fortemente il passaggio delle nuove grandi navi, rendendo ancora più problematica l'economicità già

inesistente dell'opera. Sarebbe quindi necessario, per rendere l'opera
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liberamente utilizzabile, innalzare l'impalcato almeno di ulteriori 15 metri per poter valutare una certificazione "franco

navigabile" ammodernata e adeguata, che tenga conto anche del progressivo innalzamento del livello medio del

mare". Ma "in base a quanto sinora documentato, questo innalzamento dell'impalcato prevederebbe la completa

riprogettazione strutturale dell'opera, sia in relazione alle nuove necessità dell'impalcato, che sulla base della necessità

di riprogrammare le vie di accesso all'opera, sia autostradali che ferroviarie". Nello stesso capitolo del dossier si

legge poi: "Occorre considerare che, da progetto, i traghetti (attraversamento dinamico) si sarebbero dovuti

comunque mantenere per far fronte alle necessità di attraversamento in caso di chiusura del ponte al traffico e, quindi,

sarebbero dovuni rimanere pronti e in totale efficienza per 365 giorni l'anno. Non risulta che questi costi siano stato

inclusi nel progetto né, tanto meno, quelli della modernizzazione delle flotte". Stando ai dati ad oggi disponibili l'altezza

del Ponte sullo Stretto negherà il transito anche alle navi di ultima generazione come quelle che in questi mesi stanno

entrando in servizio per la prima compagnia di navigazione al mondo nel trasporto container, ovvero Mediterranean

Shipping Company (Msc). La Msc Oscar ad esempio, con i suoi 73 metri di altezza, non potrebbe transitare sotto il

Ponte alto 65 metri. Per non parlare della nuova arrivata Msc Loreto, alta 78,1 metri. Luigi Merlo, presidente di

Federlogistica, era stato il primo a lanciare questo allarma parlando di "un intralcio alla navigazione" poiché a

transitare sullo Stretto di Messina non sono soltanto le navi portacontainer ma anche le navi da crociera più grandi. La

nuovissima Costa Smeralda ad esempio, alta 63 metri, transiterebbe 'a pelo' sotto il Ponte e forse soltanto in

condizioni meteo-marine ottimali mentre la Msc World Europa con i suoi 68 metri sarebbe 'fuori taglia'. Merlo, che è

anche direttore delle relazioni istituzionali d Msc in Italia, aveva sottolineato che, "una volta costruito il Ponte sullo

Stretto, le navi sarebbero costrette a circumnavigare tutta la Sicilia, anche solo per raggiungere Messina o Catania,

partendo da Napoli". Per questo aveva rivolto al Ministero delle Infrastrutture "un preciso quesito per verificare se

corrispondano al vero i dati sulle caratteristiche progettuali sulle quali si sta lavorando. L'effetto muro - aveva detto -

potrebbe risultare ancora maggiore se il tratto delle navi sotto il ponte avvenisse con moto ondoso marcato, per non

parlare di eventi atmosferici ormai diventati consueti anche alle nostre latitudini e, infine, c'è da prendere in

consideraizone il fenomeno dell'innalzamento o dell'abbassamento delle maree". G.M.

Shipping Italy

Focus


